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131.— DECRETO, GRATUIDAD DEL TUP EL 24-

03-25 DÍA NACIONAL DE LA MEMORIA 
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TABLAS) 
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UTILIZACIÓN DESPROPORCIONADA DE 

FUERZAS DE SEGURIDAD POR PARTE DEL 
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12/03/25 (SOBRE TABLAS) 

142.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, «DÍA 

MUNDIAL DEL AGUA, APERTURA MES DEL 
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(SOBRE TABLAS) 

143.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

CONFERENCIA «SUPERA» (SOBRE 

TABLAS) 

144.— DECRETO, INSTITUCIÓN DISTINGUIDA, 

«COMISIÓN PERMANENTE DE HOMENAJE A 
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MUNICIPALES (SOBRE TABLAS) 

146.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, FERIA 

«EXPO SABORES Y ALGO MÁS» (SOBRE 

TABLAS) 

147.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

«PRIMER FORO DE LA CONSTRUCCIÓN» 

(SOBRE TABLAS)  

148.— DECRETO, AUTORIZACIÓN USO DE 

ESPACIO PÚBLICO (SOBRE TABLAS) 

149.— DECRETO, ILUMINACIÓN MONUMENTO 

NACIONAL A LA BANDERA EN COLOR 

CELESTE EL 25 DE MARZO (SOBRE 

TABLAS) 

150.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

JORNADA DE PROYECCIONES «2 DE ABRIL 

DE 1982, MALVINAS ESA HISTORIA 

JALONADA DE CORAJE» (SOBRE TABLAS) 

151.— HOMENAJE, 100 AÑOS DE LA CREACIÓN 

DEL CUERPO DE TAQUÍGRAFOS DEL 

CONCEJO MUNICIPAL DE ROSARIO 

152.— RECARATULACIONES 

153.— ASUNTOS ENTRADOS, CONTINUACIÓN 

154.— CIERRE 
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—En la ciudad de Rosario, Recinto de Sesiones “Dr. Raúl 

Alfonsín” del Concejo Municipal, a las 15:54 del jueves 20 

de marzo de 2025. 

 

1.— Apertura de la sesión 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Buenas tardes, con quorum reglamentario, declaramos abierta la 

sesión.  

 

2.— Resolución de Presidencia: Comunicación ausencia  

Sra. Presidenta (Schmuck).— En primer lugar, vamos a autorizar la ausencia de la sesión del día de 

la fecha: (lee) «Expediente 274.710-R-2025, Labor Parlamentaria, autoriza ausencia a sesión del día 

de la fecha». Se vota. 

—Se practica la votación de la resolución de presidencia a 

mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

3.— Asuntos entrados 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ponemos en consideración el listado de Asuntos Entrados.  

Concejala Prence. 

Sra. Prence.— Para solicitar varios ingresos, de los expedientes 274.700, 274.701, 274.702, 274.704, 

274.703, 274.699, 274.697 y 274.696. Nada más, gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  ¿Alguien más? Concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— Para solicitar los ingresos de los expedientes 274.688, 274.687, 274.685 y 274.686. 

Y si se pueden incorporar las firmas del bloque a dos expedientes de Asuntos Entrados. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Es el momento, muy bien concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— 274.588 y 274.585, en esos dos sumar las firmas del bloque. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Bien. Sí, concejal Romero. 

Sr. Romero.— Gracias, señora presidenta. Para solicitar el ingreso de los expedientes 274.707 y 

274.719. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Sí, concejala Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias. Para solicitar los ingresos de los expedientes 274.712, 274.714, 275.715 y 

275.716.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, concejal Fiatti. 

Sr. Fiatti.— Gracias, presidenta. Para solicitar el ingreso de los expedientes 274.690, 274.692, 

274.693 y 274.694. ¿De acuerdo? Gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Gracias. ¿Alguien más quiere incorporar? Sí, la concejala 

López seguro quiere incorporar, ¿al final de la sesión? 

Sra. López.— Sí. (Risas) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ay, qué bien. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Y, son muchos años de conocernos. 

Sra. López.— Le pido entonces la reserva de los números, por favor. (Risas) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Bueno, votamos el listado de Asuntos Entrados. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

—Intercálese la nómina de asuntos entrados. 
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4.— Plan de Labor Parlamentaria 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde ahora poner en consideración el plan de la comisión de 

Labor Parlamentaria.   

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

5.— Versiones taquigráficas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde poner en consideración las versiones taquigráficas de 

la primera y segunda sesión del 20 de febrero del corriente año.  

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

6.— Resoluciones de presidencia: agente Dopazo Damián, autorización licencia extraordinaria 

sin goce de haberes; agente Ferreri Jesús, comunicación renuncia por beneficio de jubilación 

ordinaria; designación miembros Museo de la Memoria; designaciones representantes para 

Consejo de Coordinación y Participación de Políticas Públicas Indígenas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde poner en consideración las resoluciones de presidencia: 

(lee) «Expediente 274.665-D-2025, solicita prórroga de licencia extraordinaria sin goce de haberes; 

expediente 274.543-F-2025, eleva renuncia a partir del 1/7/25 a fin de acogerse al beneficio de 

jubilación ordinaria; expediente 274.709-R-2025, Labor Parlamentaria, designa miembros del Museo 

de la Memoria; 274.356-R-2025, Labor Parlamentaria, designa representantes para Consejo de 

Coordinación y Participación de Políticas Públicas Indígenas a los concejales Fernanda Rey y Lucas 

Raspall». 

 Se pone en consideración el listado de resoluciones administrativas. 

—Se practica la votación de las resoluciones de presidencia 

a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

 

7.— Solicitud gestión ante Gobierno Provincial incorporación Club en obra de explanada del 

Parque de España  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ahora sí, empezamos con el tratamiento de los expedientes del Orden 

del Día. Concejal Sciutto. 

Sr. Sciutto.— Presidenta, quería solicitar el adelantamiento del orden del día número 53, ya que están 

presentes. Tiene que ver con el Club Mitre, el Club de Pescadores Mitre, y están presentes los 

integrantes de la Comisión Directiva. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Están de acuerdo? (Asentimiento) 

Muy bien, entonces se tratará el asunto n.º 53, expediente 274.401-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el señor concejal Sciutto. 

Sr. Sciutto.— Gracias, presidenta.  

Bueno, el mencionado proyecto tiene que ver, como todos conocemos, hace poco tiempo se 

le comunicó a la población un proyecto que viene a recuperar la zona del Parque España después de 

mucho tiempo, con una situación de derrumbe y de problemas sobre la barranca, en la zona céntrica 

y del Parque España.  
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El mencionado proyecto tiene que ver con la recuperación de toda esta zona, y no sólo la 

recuperación, sino que además replantea toda una zona de una explanada de alrededor de 150 metros, 

que va a permitir unificar todo el sector de la costa que corresponde al Parque en sí, y en la zona, en 

el límite norte de esta obra se va a realizar una rampa helicoidal de gran magnitud, y va a ser 

prácticamente la obra icónica de que se le implemente en este momento al parque, y queda lindera al 

límite sur, sería, del Club de Pescadores Mitre. 

Esta zona también sufrió en su momento derrumbes, la zona propia del Club. Y lo que estamos 

planteando es la posibilidad de, aprovechando que se va a realizar toda esta obra, la posibilidad de 

generar una integración entre la explanada de esta importante rampa helicoidal con la zona propia del 

club. Esto permitiría primero que el club tendría un acceso más directo y visible que el que 

actualmente tiene, y ya la obra va a permitir tener una visión del propio club, y de la zona baja del río 

en ese lugar. Entendemos nosotros que es una oportunidad para terminar de ordenar la zona que se 

ha derrumbado del club, y anexar con un acceso que permita conectar el club con esta rampa. Esto 

creemos que es muy importante, y aparte genera la posibilidad de empezar a tener un plan más 

estratégico con relación a esa zona de clubes de la costa, que durante mucho tiempo han sido poco 

visualizados, y me parece que puede tener un atractivo turístico y un desarrollo de mucha importancia 

para la ciudad.  

Así que, bueno, lo que estamos pidiendo en concreto es que tanto la Municipalidad, 

básicamente, tome contacto con la Provincia, y empecemos a trabajar en la posibilidad de incorporar 

algún tipo de obra de conexión de ambos sectores, por parte fundamentalmente de la Provincia, que 

es la ejecutora de la obra de mayor magnitud. Así que, bueno, esperamos que podamos prosperar. 

Nos dice la gente del club que ya han tenido contacto incluso con la Provincia, con el ministro 

de Obras Públicas y que hay predisposición, entendemos nosotros que sería una pena no aprovechar 

la oportunidad, y que quede una vista desde la explanada hacia el sur, una vista totalmente recuperada, 

y hacia el norte quede tal como está ahora, una zona, incluso, con derrumbes. Nada más. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muchas gracias, concejal Sciutto. 

Si nadie más hace uso de la palabra, ponemos en consideración el expediente.  

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, sin observación, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. (Aplausos). 

 

8.— Solicitud reglamentación Ordenanza 10.205, programa municipal para la promoción de 

los derechos de las personas trasplantadas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— La concejala Tepp había pedido el adelantamiento de un expediente. 

Tiene la palabra, concejala. 

Sra. Tepp.— Gracias, señora presidenta. Para pedir el adelantamiento del asunto número 23 del 

listado de expedientes sobre tablas, expediente 274.658, que es un proyecto de decreto de la comisión 

de Salud y Desarrollo Humano.(Asentimiento) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Bien. Ponemos en consideración el pedido de adelantamiento. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.658-P-2024, asunto n.° 23. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra la concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Muchas gracias, señora presidenta. Se encuentra presente en el recinto María Laura 

Moscato, que es una persona trasplantada de nuestra ciudad, que estuvo viviendo afuera, también, en 

el área metropolitana, pero siempre muy comprometida y vinculada con la ciudad de Rosario.  
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La semana pasada en la comisión de Salud la recibimos a ella y a Pablo Cerso para acercar la 

preocupación y la inquietud de un grupo de más de 300 personas autoconvocadas que son 

trasplantadas o están esperando un trasplante en nuestra ciudad, pidiendo si podíamos de alguna 

manera hacernos eco de una necesidad que ellos vienen viendo, que tiene que ver con poder 

implementar un ordenanza que ya tenemos vigente en nuestra ciudad.  

Fue una ordenanza ―usted recordará― del año 2021, impulsada por el entonces concejal 

Lisandro Zeno, que tenía que ver con que la ciudad de Rosario, en consonancia con la Ley Justina a 

nivel nacional y la Ley Provincial 13.397 de 2014, podamos tener un programa específico de atención, 

de acompañamiento, de asistencia, para todas aquellas personas trasplantadas, para sus familiares, 

para aquellos que están en el proceso de espera de un trasplante. 

En ese sentido ―es una ordenanza de 2021―, ya llevamos casi 4 años de su sanción por este 

Concejo. Recuerdo que nos tocó tratarla de manera virtual, estábamos en plena pandemia del COVID. 

Lo que hemos resuelto en la comisión de Salud de manera inmediata es tratar en esta sesión 

un pedido al Departamento Ejecutivo Municipal para que, en vías de su implementación, proceda a 

reglamentar esta ordenanza. 

Es una ordenanza que establece determinados objetivos, que establece como autoridad de 

aplicación el área de Salud, pero en vinculación, sobre todo, con la Secretaría de Desarrollo Humano, 

porque tiene que ver con la asistencia prioritaria, si se quiere, de algunas políticas específicas para 

este grupo de personas.  

Entendemos que hay voluntad política, además ―lo estuvimos charlando en la comisión―, 

de que se pueda avanzar en esta reglamentación, en la incorporación de la mirada de este grupo de 

personas, que si bien no están organizadas hoy como entidad, como asociación civil, vienen 

funcionando desde hace muchos años con la coordinación de María Laura, en que puedan sumar su 

mirada, su perspectiva, para que la implementación y la reglamentación de esta ordenanza pueda 

hacer justamente hincapié en aquellos aspectos que son más necesarios en este contexto, como así 

también en la necesidad de articulación con las áreas correspondientes a nivel provincial en el marco 

de las leyes vigentes. 

Así que agradezco a la comisión y a la comisión de Labor Parlamentaria, que en el día de ayer 

dio tratamiento a este expediente para que lo podamos tratar lo más pronto posible. Y agradecerle, 

por supuesto, a María Laura por su ejemplo de vida y de lucha, no solamente por sus derechos para 

una calidad de vida digna, sino para todos y todas los rosarinos y rosarinas que lo están necesitando. 

Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muchas gracias, concejala Tepp. Si nadie más hace uso de la palabra, 

ponemos en consideración el expediente.  

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

9.— Visitante distinguida, Elena Roger  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejal Blanco, tiene la palabra. 

Sr. Blanco.— Gracias, presidenta. Es para pedir el adelantamiento del expediente con número de 

orden 90, número 274.182, al solo efecto a darle oportunidad al personal de Protocolo de poder 

preparar los atributos al efecto de una distinción que se va a llevar a cabo este sábado. Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ponemos en consideración el adelantamiento del expediente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Se tratará el asunto n.º 90, expediente 274.182-P-2025. 
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—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

10.— Archivo de expediente 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Retomamos el tratamiento de los expedientes del Orden del Día. 

Se tratará el asunto n.º 1, expediente 273.997-S-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

11.— Incorporación en rosario.gob.ar difusión nómina de niños extraviados 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 2, expediente 274.284-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala Rey, tiene la palabra. 

Sra. Rey.— Gracias, presidenta. Es muy simple esta ordenanza. Estamos pidiendo que se incorpore 

un espacio en la página web de la Municipalidad con la nómina de chicos extraviados.  

Estamos muy preocupados por esto. Creemos que puede ser algo muy útil al momento de 

encontrarlos, pero también una herramienta educativa para concientizar a la población sobre esta 

problemática.  

Esta nómina va a contar con la foto, nombre, apellido, la descripción física de cada chica o 

chico extraviado, algún número de contacto por si hay alguna novedad, y la Municipalidad va a tener 

que ir actualizándolo permanentemente. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias a usted, concejala Rey. Si nadie más hace uso de la palabra, 

ponemos en consideración el expediente.  

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, sin observación, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

12.— Archivo de expedientes 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 3, expedientes 266.417-S-2023, 266.420-S-

2023, 266.421-S-2023, 266.515-S-2023, 266.518-I-2023, 266.622-S-2023, 266.656-S-2023, 

266.881-S-2023, 267.034-S-2023, 267.222-S-2023, 267.361-S-2023, 267.362-S-2023, 267.402-S-

2023, 267.512-S-2023, 267.534-S-2023, 267.535-S-2023, 267.851-S-2023, 267.903-S-2023, 

267.985-S-2023, 267.986-S-2023, 268.095-S-2023, 268.096-S-2023, 268.135-S-2023, 268.173-S-

2023, 268.194-S-2023, 268.231-S-2023, 268.359-S-2023, 268.472-S-2023, 268.659-S-2023, 

268.700-S-2023, 268.709-S-2023 y 269.394-I-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

13.— Colocación placa identificatoria Escuela de Educación Técnica N.º 468 «Ing. Luis B. 

Laporte» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 4, expediente 272.897-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

14.— Acto oficial «Día del hundimiento del Crucero ARA Gral. Belgrano y homenaje de los 

veteranos fallecidos al regreso de la gesta de Malvinas» cada 2 de mayo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 5, expediente 273.800-C-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

15.— Aceptación donación 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 6, expediente 273.967-I-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

16.— Fundación Igualar Rosario, entidad de bien público 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 7, expediente 274.180-I-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

17.— Archivo de expedientes 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 8, expedientes 265.070-C-2022, 273.531-I-

2024, 273.596-S-2024 y 273.839-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 
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del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

18.— Ratificación suscripción convenio de cesión de uso precario y oneroso 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 9, expediente 272.447-I-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

19.— Excepción al Código Urbano y/o Reglamento de Edificación 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 10, expediente 273.507-I-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

20.— Regularización obras complejo deportivo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 11, expediente 273.989-I-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el concejal Romero. 

Sr. Romero.— Gracias, señora presidenta. 

 Simplemente para que lo presente, mínimamente, algún concejal por el oficialismo. Nosotros 

adelantamos que nuestro voto es negativo en este expediente. 

—El concejal Fiatti realiza manifestaciones fuera del 

alcance del micrófono. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Concejal Romero? 

Sr. Romero.— Es una práctica que tenemos habitualmente, tanto del intendente como por parte del 

oficialismo, en primer lugar, de no defender o hacer una defensa ínfima de los proyectos, y aprobar 

con la mayoría automática. Eso, por un lado. 

 Y otra, es una práctica que viene llevando adelante el oficialismo. Nos pone en una encrucijada 

porque nos pone en una falsa dicotomía de estar en contra del desarrollo de proyectos como este, que 

en términos estructurales, nadie va a estar en contra del desarrollo de una arena deportiva de este 

estilo; pero sí la forma en las cuales siguen llegando; las diversas transgresiones que se vienen 

haciendo. 

 Y, sobre todo, la falta de planificación total y completa por parte del municipio, que termina 

derivando que unas canchas de pádel se transformen en una arena de estas características, en una zona 

sin ningún tipo de planificación, sin prácticamente unidades del transporte público de pasajeros que 

lleguen al lugar; un lugar que no tiene acceso al agua. Un lugar donde queda pendiente, y de hecho 
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hay un informe en este sentido que se solicita desde la CEPU, por la cuestión de las cocheras, que 

tenemos muchísimas dificultades para ese lugar y que, claramente, no hay una planificación de la 

ciudad para un desarrollo en este lugar; sino, simplemente, se siguen cada una de las directivas de los 

privados para llevar adelante sus desarrollos. 

 Digo que este es un ejemplo muy claro de cómo el municipio viene, sistemáticamente, 

premiando a los infractores. Tenemos un desarrollo que ya había solicitado una excepción en el 

Concejo, por la infracción al Código Urbano, de una ampliación, sin final, estamos solicitando ahora, 

pero, en su momento, era porque un emprendimiento deportivo de este estilo, lindero a las viviendas, 

no se autorizaba. Le salió favorable, con aval de los linderos; consiguen el aval de los linderos, 

prorrogable por cinco años. Presentaron y obtuvieron el permiso de edificación. Cuando van a 

verificar, del Distrito verifican que con un 60 % de avance de obra ejecutado, ya supera tanto al FIS 

como al FOS, y tiene ocupación de deslinde parcelario. Supera en 669 metros cuadrados el FOS, y 

en 2287 metros cuadrados el FIS. No es una situación que es menor. Repito, en un lugar en el cual 

hay un severo problema con el agua. 

 Tenemos la nueva ordenanza, que no necesita la factibilidad al momento de desarrollar sino 

en el otorgamiento del final de obra. Pero si tenemos una zona que claramente tiene un problema de 

agua muy grande, tener una infraestructura de este estilo no me parece menor. 

 No me parece menor la situación de la no planificación con respecto al transporte público para 

un emprendimiento de esta categoría. Pero, sobre todo, tampoco me parece menor la total y completa 

indiferencia con qué va a pasar con las cocheras, básicamente; con la planificación, en este sentido, 

de un emprendimiento que va a tener para albergar tanta capacidad en cuanto a las personas. Y, sobre 

todo, también, tener en cuenta una situación que es, justamente, parece que los privados terminan 

desarrollando lo que quieren, como quieren, haciendo lo que quieren; total, este Concejo, con su 

mayoría automática, termina validando cualquier cosa. 

 Es la segunda transgresión que está realizando el privado, y es la tercera excepción que 

estaríamos otorgando en este sentido. Obviamente, nosotros, a esto realmente nos oponemos. 

 Y la verdad es que nos cuesta mucho poder realizar esto. En primer lugar, porque nos pone en 

una falsa encrucijada que es la de, justamente, votar en contra de un proyecto que a grandes rasgos 

estaríamos a favor si hubiera sido desarrollado con planificación; y, en segundo lugar, no discutir con 

nadie. No debatir. Porque el oficialismo ni siquiera se digna a presentar los proyectos, sinceramente. 

 La verdad es que es realmente muy difícil. Es muy difícil cuando los argumentos, en el mejor 

de los casos, surgen de uno o dos concejales del oficialismo, que son quienes presentan el proyecto, 

y el resto se limita pura y exclusivamente a levantar la mano para dar su aprobación a los expedientes. 

 Desde el bloque Justicia Social y también del bloque Ciudad Futura, que también creo que 

algún compañero va a hablar, anticipamos el voto negativo de nuestros bloques. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias concejal Romero. Tiene la palabra el concejal Fiatti. 

Sr. Fiatti.— Gracias señora presidenta. 

 El expediente ha sido presentado, en su momento, en la comisión de Planeamiento. Y se trata, 

precisamente, de regularizar, como lo hacemos en otros casos, obras que se desarrollan sobre sectores 

de la ciudad, y requieren de una aprobación por nuestra parte cuando exceden en algún punto una 

normativa general. Una normativa, para casos generales, que tiene que ver con un uso que no es 

precisamente el deportivo, como nosotros autorizamos en su momento. 

 Y que efectivamente luego se desarrolló, sumando una edificabilidad total de 12.000 metros 

cuadrados para uso deportivo, que jerarquizan la zona, sobre avenida Newbery; con diferentes 

informes de las áreas técnicas que acreditan que está absolutamente resuelto, en materia de 

accesibilidad, cómo ya es el funcionamiento y cómo va a ser el funcionamiento de esta arena, que 

tiene estadios cubiertos con capacidad intermedia, espacios de canchas descubiertas, espacios 

gastronómicos, consultorios, vestuarios, por supuesto; toda la infraestructura accesoria que hace falta 

para desarrollar eventos deportivos y distintas prácticas deportivas en esa zona de la ciudad, 

generando una infraestructura de calidad que va a ponerse también a disposición, en término de oferta, 

para la práctica deportiva de todos los vecinos en el noroeste de la ciudad. 
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 Por lo tanto, desde nuestro lugar, con los informes de las comisiones de Planeamiento, y 

teniendo en cuenta que suma infraestructura deportiva, que habilitamos ese uso oportunamente, que 

sumó más parcelas, que se respeta la accesibilidad de toda la zona, que tiene obras complementarias 

en materia de desagües en sus distintas modalidades y que prontamente, además, va a ser un área que 

va a tener mayor nivel de inversión pública en obras y que queremos apuntalar el crecimiento urbano 

hacia esa zona de la ciudad, es que traemos el expediente para su consideración acá, en el recinto. 

 Gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Fiatti. Tiene la palabra la concejala Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, presidenta. 

 Desde el bloque Justicialista también adelantar nuestro voto en contra. Es un engendro de 

expediente el que estamos analizando; una serie de transgresiones FIS, FOS, y además se habla de 

una pileta de la cual no se dice de dónde se van a tomar las aguas, a dónde las van a volcar. 

 Nos parece absolutamente inapropiado. No se dice nada de las veredas; no se dice nada de las 

cocheras en el predio sirviente. La verdad es que sumamos que hay trámite exprés en este Concejo, 

de los expedientes de Planeamiento. Hay como una voracidad por aprobar todo lo que tiene que ver 

con Planeamiento en tiempo récord, y además claramente no estamos de acuerdo con la cantidad de 

transgresiones que se plantean. Así que adelantamos nuestro voto en contra. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Irigoitia. Tiene la palabra la concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— Gracias señora presidenta. 

 Para abonar algunos aspectos y complementar lo que dijo el concejal Romero, compartiendo 

todos los argumentos y no reiterando. Solamente quiero enfatizar en el punto de las irregularidades, 

porque si bien el concejal Fiatti habla de que se trata de regularizar, la regularización tiene que tratar 

de respetar los parámetros que a cualquier otro emprendimiento se le tiene que solicitar. 

 Y en materia de requerir las compensaciones, y el pago de las compensaciones por 

transgresiones, en este caso preocupa sobremanera lo que hace al Factor de Impermeabilización del 

Suelo, al FIS, que como bien dijo el concejal Romero, transgredió no solo un poco, sino que se duplica 

la cantidad de superficie por la cual se concibe la transgresión del FIS, que pasa de 2287 metros 

cuadrados permitidos, a 5254. Y lo que es más preocupante en este sentido es que el criterio que toma 

la Dirección de Obras Particulares establece que las transgresiones del FIS no conllevan 

compensación alguna, porque no generaría en este caso superficie cubierta, cuando claramente en 

este caso hay una valorización extra de la obra. Y que si bien el emprendimiento cuenta con un tanque 

retardador no tiene la misma incidencia que una superficie absorbente, puede bajar el pico retardar el 

pico, esta es una discusión que ya hemos dado en muchas ocasiones, pero no genera el mismo 

impacto.  

Entonces, que estas compensaciones por la transgresión al factor de impermeabilización del 

suelo no hayan sido tenidas en consideración, realmente impacta notoriamente en el monto que debe 

pagarse a la hora de liquidar las compensaciones. Ni que hablar también lo que ya se dijo, la falta que 

se han verificado a lo largo de todos estos años en el expediente, que incluso muchas de ellas son 

posteriores a la entrada en vigencia del nuevo Código de Faltas que contempla faltas urbanísticas y 

que tranquilamente podrían haberse establecido, ello no figura; y el punto con relación a la 

conformidad de los linderos también es sumamente importante y no está saldado. Muchas gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Gracias, concejala Pellegrini. Si nadie más va a hacer uso de la 

palabra, corresponde votar el despacho en general y en particular. Se habilita la votación por 

pulsadores. 

—Se practica la votación electrónica. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por dieciséis votos positivos, nueve votos negativos.  
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21.— Modificación Ord 8482 Plan de detalle Polígono Industrial y Logístico n.° 2 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 12, expediente 273.996-I-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

22.— Aceptación donación 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 13, expediente 274.001-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

23.— Plan especial reordenamiento urbanístico ex Batallón 121 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 14, expediente 274.328-I-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el señor concejal Fiatti. 

Sr. Fiatti.— Gracias, señora presidenta.  Este expediente es una modificación del plan especial que 

se votó ya hace muchos años, y en este caso viene a permitir darle viabilidad y de alguna manera 

promover, empujar, la posibilidad de que se concrete un proyecto de reconversión integral para esta 

zona de la ciudad que se compone de treinta hectáreas en las cuales en algún momento se planificaron 

tener distinto tipo de usos, avanzó por ejemplo el desarrollo de zona I con la instalación del Polo 

Tecnológico, que hoy tienen radicado un conjunto de empresas de este sector que caracteriza hoy el 

modelo productivo de nuestra ciudad y que genera una cantidad importante también de puestos de 

trabajo; está el Museo del Deporte; está el parque Héroes de Malvinas y   quedaba por continuar con 

el desarrollo de las viviendas, y también sumamos en este caso la posibilidad de cerrar la discusión y 

contar a futuro con la infraestructura deportiva de las piletas que son necesarias tanto para los 

próximos juegos ODESUR como también en materia de infraestructura en término de la pileta 

olímpica que la ciudad necesita para completar el circuito de entrenamiento de nuestros deportistas 

en todas las disciplinas.  

En particular entonces en este caso, venimos a hacer una modificación de ese plan votado 

oportunamente para permitir que esta norma se adapte a la modificación que hicimos en su momento 

de plantas bajas y de balcones para que el desarrollo residencial pueda contar con planta baja más 

cuatro niveles en un tipo de tipología, en un diseño, planta baja más ocho en la otra. Esto va a generar 

departamentos con una, dos y tres habitaciones que en un primer momento van a servir como Villa 

Olímpica para los más de siete mil deportistas que van a visitar nuestra ciudad en los juegos ODESUR 

y luego van a ser comercializadas como viviendas para sectores medios. 

Remarcar en esto que en definitiva de lo que estamos hablando es de la posibilidad de 

densificar y de llevar mistura de usos en particular, gastronómicos que complementen la actividad y 

el nivel de circulación que hoy tiene el Museo del Deporte y el parque, en el corazón de la zona sur 

de nuestra ciudad. Al mismo tiempo que se está avanzando con la obra de ampliación de avenida 

Ayacucho y de integración urbana en Tablada. Es decir, la posibilidad de contar y de proyectar una 
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zona sur diferente que pueda tener nuevos impulsos en su crecimiento urbano, que pueda tener nuevos 

vecinos que encuentren una vivienda que eso se densifique y que en definitiva pueda tener un perfil 

urbano diferente al que hoy tiene. 

Solo por mencionar San Martin desde calle 27 de Febrero al sur, es un corredor urbano, tiene 

altura en términos de indicadores, sin embargo, no ha tenido en las últimas décadas, ningún permiso 

de edificación de construcción de ningún desarrollo y en este caso proyectamos ahí cerquita, lindero 

a calle Ayacucho, la posibilidad de tener cinco emprendimientos torres que van a ser viviendas para 

sectores medios, integradas a esta área de tejido a esta zona residencial de la ciudad. 

Por lo tanto, no es un expediente que sea cotidiano en la discusión de Planeamiento, sino que 

por el contrario pretende ser un empujón más para este nuevo crecimiento y desarrollo que 

proyectamos para el distrito sur de nuestra ciudad. Gracias, señora presidenta.   

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Gracias, concejal Fiatti. Tiene la palabra la señora concejala Pino. 

Sra. Pino.— Gracias, señora presidenta.  Acompañar las palabras del concejal Fiatti, es un hito para 

Rosario lo que va a suceder allí, la reconversión del ex Batallón 121 parecía algo imposible en su 

momento, se consiguió con la legislatura la autorización para la compra del predio y se han 

desarrollado como él enumeró, proyectos valiosísimos, de gran trascendencia para Rosario. Faltaba 

esta etapa, la ejecución de las viviendas. Las empresas completaron su responsabilidad con respecto 

a las obras que tenían que realizar para apertura de calles en cordón Ayacucho y ejecución de 

viviendas y bueno, ahora estamos en esta etapa valiosísima para Rosario, una inversión muy 

importante para la ciudad y lo hemos trabajado en equipo con lo cual hemos hecho algunas 

sugerencias sobre la materialidad, sobre el terreno porque es, digamos, una situación muy especial, 

no es un lote lindero a otros vecinos como en el resto de las manzanas de la ciudad sino que va a ser 

parte de un complejo muy cercano al Museo del Deporte y a otras construcciones de gran valor 

patrimonial.  

Por eso, al pedido de las empresas, a raíz del corto tiempo de desarrollo para la construcción 

de las viviendas de ODESUR, de ejecutar las cocheras con un formato tal vez no tan adecuado le 

estamos incorporando en el texto que adecuen la infraestructura de soporte para los estacionamientos 

en concordancia con el ambiente. Y hay un acuerdo, ya se empezó a trabajar desde ayer con los 

equipos de proyecto de la provincia, para verificar que esto sea así incorporando terrazas verdes y 

respetando el ambiente circundante. 

Así que agradezco el esfuerzo de todas las partes y sobre todo pongo en valor la importante 

inversión que se está haciendo. Y acompañamos por Secretaría, la modificación. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Pino. ¿Alguien más va a hacer uso de la palabra? 

Si nadie más usa de la palabra, ponemos en consideración el expediente. Se vota. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

24.— Convenio urbanístico productivo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Seguimos. Se tratará el asunto n.º 15, expediente 274.351-I-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Concejal Fiatti, va a hacer uso de la palabra? No. 

Concejal Romero. 

Sr. Romero.— Gracias, señora presidenta.  

La verdad que es muy triste que ni siquiera presenten los proyectos, no es que no lo defienden, 

ni siquiera los presentan. Yo entiendo que hay un trabajo en la comisión de Planeamiento, pero los 

proyectos se defienden y se discuten acá en el recinto.  
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Me parece que este es otro ejemplo perfecto de que en la ciudad de Rosario el que hace mal 

las cosas, termina teniendo mejores resultados que el que hace bien las cosas.  

Rogiro Aceros obtuvo una ordenanza hace 19 años, 19 años de incumplimiento. Para que se 

tenga una idea, el incumplimiento tenía dos grandes obligaciones, una, una donación de tierras que 

estaba con una afectación específica, y la otra es la ejecución de trazados públicos de dos calles, que 

son la 1913 y la 1916. Obviamente nada de esto se realizó, vamos a ver cómo fue el trajín a lo largo 

de la historia. De un incumplimiento de 19 años.  

Imagínense que las donaciones de tierra, los fines en su momento era para el Movimiento 

Nacional de Empresas Recuperadas, recordemos que hace 19 años, saliendo de la crisis de 2001 era 

el auge de estas empresas, y para emprendimientos productivos de carácter social. Esto se modifica 

en una ordenanza del año 2015, otorgándole justamente la posibilidad al municipio que la donación 

sea para talleres ocupacionales, centros de capacitación, y usos complementarios, 3400 metros 

cuadrados.  

¿Cuál es el resultado? 19 años más tarde, dos ordenanzas más tarde, el municipio está 

autorizando que regalemos, rifemos 3400 metros cuadrados de tierra de uso productivo fundamental 

para la planificación de la ciudad, y la entreguemos así, pura y exclusivamente por una 

responsabilidad que es del municipio, que es construir rejas para plazas. Sinceramente, la posibilidad 

de autorizar o convalidar este convenio, no solamente diría que es vergonzoso. Además, obviamente, 

la ejecución de los trazados públicos que estaban a cargo del privado realizarlo, si uno puede ir hay 

un barrio popular en ese lugar, que es el barrio La Vincha, que viven en condiciones deplorables en 

medio de un campo totalmente abandonado, obviamente el trazado no está, por la Ordenanza 2015 la 

empresa se compromete solamente a pagar el 75 % del trazado público, cuya ejecución tenía que 

hacer la Municipalidad. No hace la ejecución la Municipalidad, obviamente la empresa no paga el 75 

% de esa ejecución que no se realiza, pero además ni siquiera tiene que donar las tierras que 

obviamente están valorizados por el desarrollo del sector productivo lindero.  

Esto sinceramente nosotros, desde el bloque de Justicia Social y desde el bloque de Ciudad 

Futura vamos a estar votando en contra de este proyecto, no vamos a convalidar este convenio, que 

entendemos que es premiar a quienes hacen mal las cosas en la ciudad. Si los desarrolladores hubieran 

cumplido con la ordenanza originaria, hoy tendríamos el desarrollo de empresas recuperadas en ese 

lugar, tendríamos la traza de vivienda con urbanización de barrios populares, nada de eso tenemos, y 

terminamos loteando la entrega de justamente 3400 metros cuadrados de tierra productiva pura y 

exclusivamente para enrejar parques. 

Sinceramente, señora presidenta, me resulta no solamente insultante y vergonzoso el proyecto, 

sino también la actitud que viene tomando el oficialismo a la hora de utilizar esta mayoría automática, 

y ni siquiera defender los proyectos. Ya no solamente no lo defienden, sino que no los presentan, 

esperan que nosotros desde la oposición nos opongamos, y a partir de eso hace una contestación tibia, 

de forma, pura y exclusivamente para sostenerlo. 

Sinceramente este funcionamiento me resulta alarmante, y vamos a ratificar nuestro voto en 

contra del presente proyecto. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Romero. ¿Alguien más va a hacer uso de la 

palabra? Sí, concejal Caruana. 

Sr. Caruana.— Gracias, señora presidenta.  

También para adelantar el voto negativo con relación a esta propuesta, que busca compensar 

y transformar esa compensación de tierra, de espacios verdes, en metros de rejas. El concejal 

preopinante ha dado varias argumentaciones, yo quiero agregar algunas otras que tienen que ver, 

primero con la historia de esta ciudad, y de otras ciudades que hoy tenemos, o estamos mirando, y 

tenemos cerca, Ciudad Autónoma, por ejemplo, donde los espacios pensados para los chicos, 

pensados para las infancias, pensadas para la creatividad y la libertad, se les agregan rejas.  

Creo que también tenemos que reivindicar a quienes construyeron los espacios públicos, que 

este es un inicio de camino muy peligroso, la ciudad de Rosario se diferenciaba de estas 

construcciones.  
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Y quiero traer aquí a Hermes Binner, fundamentalmente, porque justamente fue una de las 

referencias con relación a la construcción de espacios públicos abiertos. Abrir espacios públicos.  

Y porque además tenemos ejemplos, que después se empieza con rejas en la plaza, pero no 

alcanza con eso, entonces se le pone rejas a la cancha de básquet que está dentro de la plaza, y como 

no alcanza con eso, también se le ponen rejas a la calesita, y después hay que esperar que el placero 

venga cuando va al baño, a tomar un café, porque los chicos no pueden entrar. 

Por eso manifestamos nuestro voto en contra, porque, además, también hemos presentado 

ordenanzas, y propuestas con relación a soberanía alimentaria, el uso de la tierra, el uso de los espacios 

verdes, porque creemos que cuando hay posibilidades de un espacio, es para crecer en alguna oferta 

pública, o es para discutir también el uso del suelo. 

 Y quiero terminar, porque también nos preocupaba esto, y en el tiempo que pudimos ver esta 

propuesta del Ejecutivo, hablábamos también con otra de la constructora de los espacios de las 

infancias, que es Chiqui González, y me autorizó que traslade algunas palabras, que plantea el error 

conceptual e ideológico de la propuesta. Asegurar los bienes públicos sí, que predomine la reja en el 

paisaje, no. 

Por eso la traemos, y por eso creemos que podemos discutir y tener más tiempo para estudiar 

más los proyectos, para justamente poder compatibilizar mayores propuestas con, por supuesto, 

mayor consenso entre el Legislativo y el Ejecutivo. Gracias presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Caruana. ¿Alguien más va a hacer uso de la 

palabra? Concejal Cardozo. 

Sr. Cardozo.— Gracias, presidenta.  

Con todo el respeto que le tengo al concejal Caruana, quiero dar algunos ejemplos de 

protección de espacios, o monumentos, o edificios públicos, que han sido protegidos, y de esa manera 

se han salvado del vandalismo sistemático en las últimas gestiones municipales, en donde el doctor 

Caruana era miembro del gabinete. Por caso, la estatua de Garibaldi en el Parque de la Independencia 

era objeto permanente de vandalismo, desde que se decidió su protección, se mantiene impoluta. Un 

caso que es paradigmático y que, además, todos podemos disfrutar, de una pieza de arte que estaba 

oculta y ahora está públicamente exhibida, y en perfectas condiciones de mantenimiento en un espacio 

clave de la ciudad, como es Lagos y Pellegrini. La fuente que estaba dentro del hospital Vilela, por la 

expansión del Vilela se decidió trasladar la fuente y protegerla. Desde hace años esa fuente permanece 

impecable. Hubiésemos gastado millones en vandalismo. Yo sé que estamos hablando de algo que 

tiene que ver con nuestra convivencia, nuestra cultura, que estas cosas no tendrían que ser motivo de 

discusión, pero el vandalismo es algo que sucede, algo que tenemos.  

Nos pasó, nos costó, y ojalá le podamos cobrar al club de la provincia de Buenos Aires que lo 

hizo, la destrucción de la Fuente de los Españoles, que estaba previsto inaugurarla en un momento y 

hubo que inaugurarla en otro momento porque unos animales vinieron y la destrozaron. Bueno, este 

es uno de los motivos por los cuales se firma este convenio, y muchos otros más. 

Nosotros hemos presentado algún proyecto para generar áreas mixtas, en donde ciertos 

espacios tengan parte abierta, parte cerrada, que la parte cerrada se abra durante casi todo el 

día ―desde que sale el sol hasta que se pone―, y ponemos como ejemplo que esa solución se utiliza 

en municipios en los que hay gobiernos progresistas. Por ejemplo, en Montevideo; por ejemplo ―en 

otras gestiones, no ahora―, en Río de Janeiro; por ejemplo, en San Pablo; por ejemplo, en Lima; por 

ejemplo, en Santiago de Chile. ¿Por qué? Porque desafortunadamente tenemos que convivir con el 

vandalismo y el Estado no puede estar todo el tiempo yendo detrás de solucionar la cuestión del 

vandalismo.  

Nos parece que es un tema de lógica, que tenemos que abordar, y donde tenemos, además, 

que defender los recursos del Estado. Se termina gastando mucha más plata, y además todo el tiempo 

esos lugares, espacios y monumentos públicos están vandalizados porque no se les da la protección 

suficiente.  

Nada más, esa pequeña reflexión con todo el respeto que le tengo al doctor Caruana. Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Cardozo. Tiene la palabra el concejal Caruana. 
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Sr. Caruana.— Muy breve, también respetando las apreciaciones del concejal Cardozo, me refería 

primero a la reducción de la posibilidad de una compensación a la compra de metros de hierro. Creo 

que ese es el primer hecho a destacar. 

Y, por otro lado, en ningún momento el planteo es rejas, sí o rejas, no; porque hay 

antecedentes, como bien lo dijo, y también hay antecedentes de haber enrejado un distrito y después, 

por pedido de los vecinos, sacar las rejas. Y aquí la propuesta no es de cualquier lugar; es de una 

plaza, y por eso es la alerta; es una plaza pública, y tiene que ver con eso. 

Por eso era la consideración. Gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Caruana. Concejal Fiatti, tiene la palabra. 

Sr. Fiatti.— Gracias, presidenta. No me sorprende el kirchnerismo hablando mal de las empresas, 

oponiéndose al sector privado. Ahora, ¿también quieren guionar la sesión? ¿qué es lo que decimos 

desde el oficialismo? No sé, es raro el planteo. 

Quiero decir en este caso, para aclarar, que estamos hablando de una zona, de un lote, 3400 

metros cuadrados, como se señaló, que integran un polígono industrial, y nosotros sostenemos que es 

prioritario, es preferible que las empresas puedan contar con suelo industrial donde desarrollar sus 

naves, donde desarrollar equipamiento, que genere puestos de trabajo. Nuestro objetivo es que la 

ciudad tenga un perfil productivo, que se generen puestos de trabajo, y que cada ciudadano y cada 

vecino de la ciudad pueda desarrollar su proyecto de vida con autonomía, con libertad, a partir del 

trabajo. Esto es lo que venimos haciendo, incentivando la radicación de empresas dentro del ámbito 

de la ciudad de Rosario. 

Este es un proyecto que, como se dijo acá, tiene sus años, y en esa votación, en ese expediente 

se previó que este espacio que hoy decidimos que tenga uso industrial y que pueda significar que la 

planta se amplíe, sea un espacio de formación técnica. O sea, no estamos hablando de los usos que se 

dijeron acá.  

Y decir que con el paso de los años la Municipalidad de Rosario trabajó bastante para generar 

espacios de formación técnica y en los distintos sectores de la economía. De hecho, estamos 

trabajando incansablemente para poder tener acá, en la franja del río, Tecnoteca, que va a implicar 

que cientos de jóvenes de la ciudad puedan formarse en robótica, en programación y en otras 

disciplinas que hacen a la economía digital.  

Pero también en cada uno de los distritos tenemos las estaciones digitales, con capacitación 

en materias tecnológicas, sede de la escuela de oficios de la UNR, trabajos junto a la UNR para 

generar mayor apertura y acceso a sus espacios de formación para los jóvenes de la ciudad. Entonces 

es un sentido de haber cumplimentado también con esa manda que se pensó en algún momento. 

Y en el caso particular de lo que estamos votando, quiero decirles que estamos previendo el 

resguardo de espacios públicos, de patrimonio público. No hay ninguna plaza enrejada, sí hay fuentes, 

como la de la plaza Brown, en concordancia con los ejemplos que el concejal Cardozo señaló.  

Y en particular, en la Isla de los Inventos, quiero decirle que vamos a acercar un espacio que 

se va a reformar y que va a sumar mayor equipamiento en el espacio público, y en una medida que es 

necesaria para el resguardo de la seguridad de ese proyecto que está en desarrollo, y con acuerdo 

también de la exsecretaria de Salud, que se citó, con un intercambio que tuvo con nuestro actual 

secretario de Cultura. Perdón, exsecretaria de Cultura, Chiqui González, con nuestro actual secretario 

de Cultura, Fede Valentini. 

Así que de esa manera quiero decirles que no tengan problema, no hay ningún proyecto que 

se vaya a desarrollar que vaya en desmedro de nuestra historia, de la historia que la ciudad tiene, sino 

que, al contrario, queremos sumar inversión en un espacio que hace a la identidad y que hace a la 

cultura de nuestra ciudad y que es un emblema también de esas políticas que hacen a las infancias y 

a la cultura. Gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Fiatti. Concejala López, tiene la palabra. Estaba 

callada hoy, me estaba sorprendiendo. 
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Sra. López.— Gracias, señora presidenta. A mí me preocupa cuando escucho a concejales tan 

comprometidos y militantes como el concejal Fiatti, que hace el oscurantismo que hace el presidente 

de la nación, persiguiendo ideologías políticas.  

―Se perciben murmullos en algunas bancas. 

Sra. López.— No sé de qué se ríe el resto de los concejales y concejalas por la gravedad de lo que 

está sucediendo en este país y la gravedad de lo que algunos concejales y concejalas, estimo, más allá 

de no expresarlo, que deben estar de acuerdo; porque las fuerzas que somos democráticas y nacidas 

en nuestro país, y que todas reivindicamos la igualdad de derechos, me parece que algunas 

consideraciones pasan a ser oscurantistas. 

Dicho esto, quiero decir que lo del tratamiento de este expediente, no se trata estar en 

desacuerdo con la expansión de una empresa; se trata hoy del desacuerdo con una acción que viene 

del intendente, porque lo que está ocurriendo con este expediente, de Rogiro, es que el intendente 

Pablo Javkin ha aceptado hechos que no tendrían que pasar tan fácilmente por este recinto, porque lo 

que está sucediendo es que vamos a cambiar, con la votación mayoritaria de concejales y concejalas 

de este Cuerpo absolutamente democrático, tierras por fierritos de colores, porque eso son las rejas. 

Son los nuevos espejitos, son fierritos de colores, porque en este lugar estaba destinado una serie de 

desarrollos que tenían que ver con la inclusión laboral, con empresas recuperadas, y además aquí 

nuestras ordenanzas y nuestra legislación municipal, amparadas por el intendente de la ciudad, que 

claramente las está incumpliendo, indican que para las excepciones lo que hay que hacer es: o se paga 

con plata en efectivo, o se donan tierras. 

 De ningún modo vamos a aceptar fierritos de colores. 

 Gracias, señora presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. Tiene la palabra el concejal Romero. 

Sr. Romero.— Gracias, señora presidenta. 

 Una simple aclaración. En el planteo del concejal Fiatti al plantear esta dicotomía de, 

justamente, todas las fuerzas que se oponen a las totales y completas irregularidades que viene 

llevando y trayendo a las patadas el municipio a este recinto, impiden el desarrollo de las empresas 

productivas, no quieren el desarrollo del trabajo en la ciudad de Rosario. 

 Si la empresa a la que hoy le vamos a dar esta aprobación del convenio hubiera hecho bien las 

cosas, nosotros hubiéramos tenido hace 19 años la recuperación de puestos de trabajo de una empresa 

recuperada. Y es cierto lo que dice el concejal Fiatti, que actualmente no es para empresas 

recuperadas, sino para emprendimientos productivos de carácter social y para los centros de 

capacitaciones esa donación de tierra. 

 Pero esto es así porque la empresa, tal como vimos en la anterior transgresión y modificación 

con respecto al Rosario Arena Sport, lo que logró es una modificación de aquella ordenanza 

primigenia, por ordenanza, porque ya llevaba nueve años incumpliendo. 

 Entonces, originariamente la donación era para empresas recuperadas. Justamente, eso no se 

realizó. Perdimos 9 años de posibilidad de tener puestos de trabajo en ese lugar. La empresa pasó 10 

años más de esos, que no realizó las donaciones de esas tierras tanto para los espacios de formación 

como para emprendimientos productivos de carácter social, Ordenanza 8056/2006 y 9499/2015. Y 19 

años más tarde termina quedándose para sí misma con ese suelo productivo. 

 Sin contar que hay una parte que también la estamos obviando: tenía la obligatoriedad de 

realizar la traza de dos calles para urbanizar un barrio popular, que no se realizaron, que el municipio 

no las realizó, y que por ende no pagó un centavo por eso. 

 ¿Qué estoy diciendo con esto? Pura y exclusivamente suelo productivo en un área estratégica 

industrial; perdimos 19 años de generación de puestos de empleo, y a la empresa pura y 

exclusivamente le termina saliendo la colocación de rejas en plazas para el municipio. Simplemente 

eso. 

 Para poder aclararlo, hay dos normativas. Esta es la segunda vez que le estamos sacando una 

ordenanza a medida a la empresa que viene incumpliendo desde hace 19 años esta donación de tierra 

de suelo productivo en un área estratégica. Y hoy la estamos rifando pura y exclusivamente con la 
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colocación de rejas que, por otro lado, independientemente de la visión de uno u otro, es una 

atribución que debería hacer el municipio con recursos propios y no rifando tierras de tan importante 

valía. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Romero. ¿Alguien más va a hacer uso de la palabra? 

 Si nadie más hace uso de la palabra, corresponde poner en consideración el expediente, por 

pulsadores. 

—Se practica la votación electrónica. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Queda aprobado por dieciocho votos positivos y siete negativos. 

 

25.— Plan de detalle manzana 279, Unidad de Gestión n.° 4 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 16, expediente 274.396-I-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la concejala Pino. 

Sra. Pino.— Gracias señora presidenta. 

 Quiero adelantar la abstención del bloque Socialista, y dar unas palabras al respecto. 

 Puerto Norte es un hito en la ciudad de Rosario, un hito urbano que permitió unir la zona norte 

con el centro de la ciudad y ahora, por suerte, estamos avanzando con inversiones en el sur. Con una 

tensión urbana reconocida por urbanistas, vecinos idóneos en el tema, en donde una impronta de 

arquitectura en torre en altura se impuso en esa zona en la ciudad, y le dio una característica especial. 

 Estudiamos hace muy poco las alturas de Refinería, por el cual parte del bloque apoyó subir 

la altura en corredores urbanos. 

 En este caso nos vamos a abstener, porque creemos importante proteger a los dos pasajes, 

también al pasaje Arenales. Nos parece bien que los extremos tengan la altura ya prevista de 19 

metros, y nos parece que el bloque central, que actualmente se pueden construir planta baja y tres 

pisos, es adecuado porque permite el asoleamiento de pasaje Arenales, que si no se convertiría en un 

pasillo de sombra. 

 Así es que nos abstenemos. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Corresponde entonces votar la autorización para la 

abstención de los concejales y las concejalas Irizar, Lifschitz, Pino y Sciutto. Se vota por la afirmativa. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 Seguimos con la lista de oradores. Tiene la palabra la concejala López. 

Sra. López.— Gracias señora presidenta. 

 La verdad es que escuchar a Alicia Pino la explicación que acaba de dar, la concejala del 

Socialismo, es muy importante porque la considero una de las mujeres que más sabe también en 

materia de urbanismo. Así que además de adherir a sus fundamentos, no para pedir la abstención, sino 

que nuestra postura va a ser votar en contra. Porque esta ordenanza que es del 2008, que le da un 

perfil a la zona, fue modificada. Y para los corredores se han puesto alturas que acabamos de votar 

en el mes de diciembre pasado. O sea, hace muy poquito tiempo. 

 Hace muy poquito tiempo que hemos votado las alturas y ahora la empresa Transatlántica 

solicita la ampliación: casi la equiparación de la altura que se dio sobre Thedy, que es de 23 metros. 

Están pidiendo ahora llegar, de los sectores que tienen que ver con los pasajes, a 19 metros. 

 Y, sinceramente, nosotros no queremos generar acciones que queden como que apoyamos 

desarrollos a medida de desarrolladores. Para nosotros esto tiene que haber sido discutido en el mes 

de diciembre, cuando se otorgaron las alturas correspondientes. ¿Por qué, dos meses después, estamos 

volviendo a modificar las alturas que ya estaban establecidas, y que este Concejo Municipal debatió, 
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y debatió correctamente, y en forma democrática se constituyeron los votos para que saliera a favor? 

¿Por qué ahora vamos a volver, dos meses después de una discusión profunda como es toda la que 

sucede en esa zona, que es una de las zonas además más caras de la ciudad, que más van a disfrutar 

de la zona costera, que más van a disfrutar de un recambio urbanístico? 

 Las cosas a medida a nosotros no nos interesan y creemos que hay que dar oportunidades de 

discusiones permanentes y que los consensos democráticos, con votaciones que pueden gustar o no, 

pero que se sostienen en decisiones fundadas en lo urbanístico y en la mirada política de cómo tiene 

que estar distribuida la construcción en nuestra sociedad, tiene que darse finalmente aquí. Pero no por 

partes. 

 Dos meses después, hasta parece una cargada. Gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. ¿Alguien más va a hacer uso de la palabra? 

Sra. López.— (fuera del alcance del micrófono) ¡Ah, perdón, presidenta! 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala López, ¿quería decir algo más? ¿Se olvidó? Tiene la 

palabra. 

Sra. López.— Sí. Gracias. Es para anunciar, además, que vamos a votar por la negativa los bloques 

de Ciudad Futura y de Justicia Social. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias. Concejal Fiatti, tiene la palabra. 

Sr. Fiatti.— Gracias, presidenta. 

 Para aclarar que es otro cuadrante distinto el que votamos en diciembre. No es así, por un 

lado. 

 Por otro lado, por calle Thedy pusimos 30, y en este caso el expediente tiene 19. O sea, está 

por debajo de la altura. De manera tal que, si vamos a argumentar, que sea en forma correcta. Gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Fiatti. Tiene la palabra el señor concejal Romero. 

Sr. Romero.— La verdad no iba a hacer uso de la palabra, pero en base a la intervención del concejal 

Fiatti… Es cierto, son dos proyectos distintos, pero implicaba una reconversión y un cambio en 

corredores, el proyecto de Refinería, que votamos a las cuatro y media de la mañana en la última 

sesión del año pasado, en la cual significa un cambio de alturas generales de toda la zona y finaliza 

en la vereda inmediatamente enfrente de donde se está dando este cuadrante. Entiendo que si había 

un proceso de reconversión debería primero haberse dado de forma participativa con mucha oposición 

de los vecinos del lugar que ni siquiera llegaron a manifestarla en comisión, previamente, si no 

obviamente se enteraron por los diarios en forma posterior porque se sacó en una semana. 

Por el otro lado también para que todos los desarrolladores inmobiliarios puedan tener reglas 

uniformes, porque lo que vemos acá es la situación en la cual algunos desarrolladores tienen el visto 

bueno para tener ampliaciones, tener transgresiones, tener en este caso cambios en cuanto a los 

indicadores de alturas, como lo vimos en los proyectos anteriores. Proyectos anteriores donde habían 

tenido, los desarrollos que tenían altura, un límite y una vez terminado de construir se autoriza desde 

este Concejo otro límite de altura para poder hacerlo. 

A mí me preocupa sinceramente y por eso es importante atarlo a la situación anterior, todo el 

proceso que se viene dando en Refinería desde el remate de los bienes por parte del Gobierno nacional 

hasta, que acá va a venir la discusión del uso de suelo de esos lotes, hasta el proceso de gentrificación 

con las grandes modificaciones que venimos votando en este Concejo, con todos los estudios de 

asolación negativo, un sector en el que, como bien decía  la concejala Pino, pasan dos pasajes, uno 

Arenales, que está efectivizado y el otro que directamente está vallado porque no está efectivizado 

por la construcción de la desarrolladora en una manzana que queda total y completamente aislada del 

barrio tradicional. 

Lejos de poder incluir en una trama urbana lo que hacemos es expulsar a los vecinos 

tradicionales del barrio y generar un ambiente de contrastes totales entre un barrio popular, entre 

grandes desarrollos inmobiliarios de un alto poder adquisitivo y entre vecinos y vecinas de un barrio 

en el cual se torna de a poquito invivible por la no previsión con respecto a los servicios por el 

desplazamiento de los grandes emprendimientos inmobiliarios hacia las casas de tejido urbano básico 

tradicionales de uno de los barrios más antiguos de la ciudad. Creo que es importante poder hacer 
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eso. Yo entiendo la preocupación del concejal Fiatti para tener un rigor técnico acerca de los 

proyectos, pero la planificación de la ciudad no es por el cuadrante de una manzana, la planificación 

de la ciudad que hoy no hay, esto hay que decirlo, se hace por sectores, por zonas, no podemos 

extender la manzana de Thedy hacia el sector de Vélez Sarsfield y por los dos pasajes, total y 

completamente desprovista desde la que va de Thedy hacia el oeste porque son parte de un mismo 

entramado urbano. Entonces son proyectos que necesariamente están alineados, por más que traten 

sobre manzanas distintas.  

Y la verdad que lo que está sucediendo con el proceso de gentrificación en Refinería es algo 

realmente preocupante y es algo que es preocupante también la no intervención de los vecinos, el 

desconocimiento de los vecinos de un proceso que los toca muy profundamente y que después termina 

generando condiciones muy malas de vida para vecinos que llevan cincuenta, sesenta años viviendo 

en el mismo barrio. Nada más, señora presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Romero. Tiene la palabra el señor concejal Blanco. 

Sr. Blanco.— Gracias, señora presidenta.  La verdad que yo no veo un conglomerado de vecinos que 

se esté quejando porque hoy su inmueble vale diez veces más que hace diez años. El concejal 

preopinante mencionó en dos oportunidades y ya lo hizo también en otra sesión sobre la misma 

situación los procesos de gentrificación. Como creo que están mal utilizado el término porque la 

gentrificación se verifica cuando un conglomerado de personas en función de un cambio urbanístico 

tiene que emigrar de una determinada zona ocurre cuando esas personas son inquilinos, no cuando 

son propietarios. Y hoy se verifica que, en esta zona de Refinería, el porcentaje de inquilinos no llega 

al 5 %, la mayoría son propietarios, con lo cual no se verifica el proceso de gentrificación. Nada más, 

señora presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Blanco. Tiene la palabra el señor concejal Romero. 

Sr. Romero.— Simplemente que no es eso el proceso de gentrificación, en ningún momento es el 

desplazamiento de una población por otra, una población de alto poder adquisitivo por una de menor 

poder adquisitivo para ajustarlo en el diccionario de la Real Academia no tiene nada que ver con la 

condición de propietario, inquilino o cualquier tipo de usufructo que tiene sobre el inmueble. Igual, 

simplemente lo aclaro por una cuestión totalmente secundaria, terciaria. Simplemente eso.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Romero. Tiene la palabra el señor concejal Blanco. 

Sr. Blanco.— Por una cuestión primaria, primaria no es ése el proceso de gentrificación. Es el 

reemplazo de una población por otra, sí, pero cuando la población que se erradica de ese lugar está 

en desventaja con respecto a la otra población. En este caso no se verifica porque el propietario de 

esas tierras, hoy ese inmueble vale diez veces más de lo que costaba hace diez años, con lo cual esa 

persona si se erradica de ese lugar es porque le conviene no porque está obligada a hacerlo. Vamos a 

aclarar eso, nadie está obligado a irse de ese barrio porque es propietario, si fueran inquilinos, el 

proceso de gentrificación se generó a principios del siglo pasado cuando en este país gracias a Dios 

había una evolución económica y en los barrios periféricos del centro se empezaron a generar casas 

de rentas. Cuando esos barrios periféricos del centro por la expansión económica se desarrollaron, 

ahí donde se produjeron los procesos de gentrificación porque los inquilinos tuvieron que migrar de 

sus barrios porque las propiedades se pusieron demasiados costosas, no es el caso de Refinería porque 

la mayoría son propietarios que están beneficiados por la evolución económica de ese sector por lo 

cual nadie está obligado a retirarse de esa zona. Gracias, señora presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Blanco. Tiene la palabra el señor concejal Romero. 

Sr. Romero.— Voy a ser simplemente muy corto porque no hace al núcleo duro, estamos hablando 

exactamente de lo mismo independientemente de los términos. La realidad se produce en el barrio es 

la realidad que se verifica hablando con cada uno de los vecinos, nosotros salimos a informar el 

proyecto del año pasado, una vez aprobado puerta por puerta con cada vecino y puedo asegurar que 

la lógica de los vecinos que hace cincuenta, sesenta años que viven en el mismo barrio no es la lógica 

que el liberalismo nos quiere imponer, de la lógica del mercado vale más, vale menos mi propiedad, 

menos obviamente la de los desarrolladores que tuvieron una altura, desarrollaron hasta ese límite 

porque era el autorizado e inmediatamente después le autorizan al lote de al lado a aumentar la altura.  
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Independientemente de eso, los vecinos tradicionales del barrio no se rigen por cuál va a ser el valor 

de su propiedad, quieren seguir viviendo en su barrio, en el barrio donde crecieron, donde nacieron 

donde tienen un arraigo que es importante, no todo se compra y se vende en este mundo, y me parece 

que eso es el proceso en el cual las condiciones de vida se pauperizan para los vecinos que no se 

meten en ese lógica del mercado y que ven que los servicios que antes alcanzaban para todos se tienen 

que ir a vivir entre más viviendas sin planificación que justamente, las condiciones de asolamiento 

son paupérrimas para determinados sectores, entonces, realmente la lógica que nosotros estamos 

aplicando no es una lógica que viene de la mano de la lógica del mercado, es una lógica que va 

justamente a las condiciones de vida y de planificación de la ciudad. Eso es lo que está faltando acá 

y eso es la mirada que venimos a traer. Muchas gracias, señora presienta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Romero. Tiene la palabra el señor concejal Blanco. 

Sr. Blanco.— Simplemente, señora presidenta, gracias a Dios estamos hablando con vecinos 

distintos. Gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Blanco. Tiene la palabra el señor concejal Fiatti, 

¿usted va a aportar luz a esta discusión o no? Si no, no hable. 

Sr. Fiatti.—  Aclarar, también de nuevo algunos puntos. Nosotros discutimos una ordenanza general 

de Refinería como bien se señala, hace un tiempo atrás. No es una situación de asignar y darles una 

mirada a unos respecto de otros, todo lo contrario. Lo que hicimos fue discutir una planificación 

integral primero hacia una propuesta, discutirla, someterla a consideración del Concejo para toda una 

zona, un sector que nosotros entendemos que es un fuelle entre el área central y el primer anillo en 

este caso, hacia esa zona que es Pichincha, Agote, con la otra zona de crecimiento que tiene la ciudad 

hacia el norte. Y por eso, entendemos que es importante poder conceptualizar como corredores 

algunas de las arterias que atraviesan Refinería y otorgar allí una altura diferencial preservando el 

área de tejido.  

En este caso estamos discutiendo otra cosa que es contigua, pero es otra cosa, es un plan de 

detalle sobre una unidad de gestión de Puerto Norte que tiene prevista una altura no ahora, antes, y 

ya desarrollada de 56 metros de altura, ya consolidados, eso está desarrollado. Se complementa con 

una altura diferencial, sobre Thedy, de 19 metros cuando en la vereda opuesta por la discusión de 

Refinería le dimos 30, que es lo que señalaba hace un rato. Y aumentamos hacia el interior de uno de 

los pasajes de 13 a 19 que son los metros que tiene en ambos extremos, pero no solo en los extremos 

en sí mismos, sino también con una profundidad hacia el interior de la cuadra, bastante considerable, 

es decir, que se complementa, se completa una línea morfológica en los 19 metros de altura, que no 

perjudican, a nuestro entender, el asoleamiento sobre Pasaje Arenales. 

Entonces son dos discusiones, no es una cuestión de modificación de la ordenanza de 

diciembre, que es general, que tiene una mirada de cómo se va a proyectar la ciudad a futuro en este 

sector de la ciudad, con esta otra, que es una modificación parcial de un plan de detalle que en su 

mayoría está ya desarrollado. Gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias concejal Fiatti. Sí, concejal Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, presidenta.  

Desde el bloque Justicialista nosotros no tenemos ninguna objeción, desde el punto de vista 

técnico del proyecto en general, sí, y en coherencia con cómo venimos analizando este tipo de 

propuestas, siendo que en el expediente no consta ningún estudio de impacto ambiental, y tampoco 

la certeza de que haya factibilidad de los servicios, vamos a solicitar el permiso para abstenernos, 

tratándose de que estamos hablando de alrededor de 14000 metros cuadrados de edificabilidad que 

se le suma al proyecto inicial, con lo cual nos permitimos analizarlo en este sentido. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, entonces, se vota el permiso de abstención de la concejala 

Irigoitia y la concejala Rey.  

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Las otras abstenciones ya la habíamos votado. 

Ahora ponemos en consideración el expediente, por pulsadores.  

—Se practica la votación por pulsadores. 
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—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, queda aprobado el expediente por doce votos positivos, 

siete negativos.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

26.— Solicitud gestión para refuerzo de operativos de seguridad y colocación de luminarias 

LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Seguimos. Se tratará el asunto n.º 17, expediente 274.318-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

27.— Solicitud informe sobre implementación de comités vecinales de seguridad local y mesas 

temáticas de seguridad  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 18, expediente 274.322-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

28.— Solicitud estudio para instalación de luces LED  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 19, expediente 271.878-P-2024, 

conjuntamente con el expediente 271.879-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

29.— Solicitud estudio instalación luces LED  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 20, expediente 271.934-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

30.— Solicitud inclusión en plan de recuperación de pavimentos  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 21, expediente 272.270-P-2024. 
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—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

31.— Solicitud instalación luminarias LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 22, expediente 272.423-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

32.— Solicitud instalación luminaria LED antivandálica 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 23, expediente 272.606-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

  

33.— Solicitud estudio para instalación luminarias LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 24, expediente 272.989-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

34.— Solicitud realización tareas de saneamiento y rectificación de desagües  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 25, expediente 273.002-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

35.— Solicitud realización plan de obras de reacondicionamiento juegos infantiles en plaza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 26, expediente 273.118-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 
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del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

36.— Solicitud instalación garita del TUP  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 27, expediente 273.218-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

37.— Solicitud instalación garita del TUP 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 28, expediente 273.254-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

38.— Solicitud realización tareas de entubamiento de puente  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 29, expediente 273.373-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

39.— Solicitud realización desmalezamiento  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 30, expediente 273.686-M-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

40.— Solicitud realización tareas de bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 31, expediente 273.687-M-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   
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—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

41.— Solicitud realización tareas de bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 32, expediente 273.689-M-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

42.— Solicitud realización tareas de desmalezamiento  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 33, expediente 273.690-M-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

43.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 34, expediente 273.727-S-2024, 

conjuntamente con los expedientes 273.729-S-2024, 273.735-S-2024, 273.737-S-2024, 273.738-S-

2024, 273.739-S-2024, 273.742-S-2024, 273.744-S-2024, 273.745-S-2024, 273.746-S-2024, 

273.747-S-2024, 273.749-S-2024, 273.751-S-2024 y 273.752-S-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

44.— Solicitud estudio para pavimentación provisoria  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 35, expediente 273.823-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

45.— Solicitud estudio realización pavimento definitivo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 36, expediente 273.833-P-2024. 
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—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

46.— Solicitud estudio realización pavimentación definitiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 37, expediente 273.847-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

47.— Solicitud inclusión en plan de recuperación de pavimentos y bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 38, expediente 273.858-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

48.— Solicitud estudio para instalación iluminación LED antivandálica  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 39, expediente 273.881-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

49.— Solicitud inclusión en plan de recuperación de pavimentos y bacheos  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 40, expediente 273.883-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

50.— Solicitud estudio para realización pavimentación definitiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 41, expediente 273.884-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 
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del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

51.— Solicitud reposición tapa de boca de tormenta  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 42, expediente 273.930-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

52.— Solicitud estudio para incorporación tramo de bicisendas o ciclovías  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 43, expediente 274.071-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

53.— Solicitud inclusión en plan de recuperación de pavimentos y bacheos  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 44, expediente 274.130-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

54.— Solicitud realización obras de adecuación de zanjas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 45, expediente 274.169-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

55.— Solicitud estudio instalación luces LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 46, expediente 274.170-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   
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—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

56.— Solicitud estudio instalación luces LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 47, expediente 274.211-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

57.— Solicitud inclusión en plan de recuperación de pavimento y bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 48, expediente 274.254-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

58.— Solicitud estudio para colocación retardadores de velocidad  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 49, expediente 274.2681-P-2025, 

conjuntamente con el expediente 274.337-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

59.— Solicitud evaluación para reparación veredas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 50, expediente 274.376-M-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

60.— Solicitud estudio para instalación luminarias LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 51, expediente 274.377-M-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   
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—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

61.— Solicitud tareas de bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 52, expediente 274.378-M-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

62.— Solicitud plan de revitalización y puesta en valor  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 54, expediente 274.402-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

63.— Solicitud estudio para instalación semáforo y optimización señalética  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 55, expediente 274.410-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

64.— Solicitud realización tareas de bacheo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 56, expediente 274.426-M-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

65.— Solicitud realización tareas de zanjeo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 57, expediente 274.428-M-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

66.— Archivo de expediente  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 58, expediente 274.082-S-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

67.— Eximición impositiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 59, expediente 268.157-L-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

68.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 60, expediente 269.098-W-2023, 

conjuntamente con los expedientes 269.330-M-2023, 269.796-S-2024, 270.135-T-2024, 270.175-T-

2024, 270.176-T-2024, 270.177-T-2024, 270.178-T-2024, 270.239-T-2024, 270.288-T-2024, 

270.330-T-2024, 270.399-T-2024, 270.400-T-2024, 270.430-T-2024, 273.219-A-2024, 273.704-S-

2024, 274.098-S-2025, 274.100-S-2025, 274.255-S-2025, 274.287-S-2025, 274.432-S-2025, 

274.434-S-2025, 274.436-S-2025, 274.437-S-2025, 274.438-S-2025, 274.440-S-2025, 274.441-S-

2025, 274.445-S-2025, 274.447-S-2025, 274.450-S-2025 y 274.451-S-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

69.— Eximición impositiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 61, expediente 269.747-L-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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70.— Eximición impositiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 62, expediente 274.106-V-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

71.— Eximición impositiva 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 63, expediente 274.146-D-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

  

72.— Eximición impositiva  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 64, expediente 274.312-T-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

73.— Informe Decreto 64.542 inclusión como caso social  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 65, expediente 274.439-S-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

74.— Informe Decreto 66.304 inclusión como caso social  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 66, expediente 274.449-S-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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75.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 67, expediente 269.523-H-2023, 

conjuntamente con los expedientes 269.730-I-2023, 269.731-I-2023, 270.887-M-2024, 273.139-P-

2024, 273.913-P-2024 y 274.249-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

76.— Solicitud estudio para incorporación programa plaza de bolsillo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 68, expediente 272.468-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

77.— Solicitud estudio para incorporación programa plaza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 69, expediente 273.651-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

78.— Solicitud informe sobre planificación de intervención del arbolado público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 70, expediente 273.898-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

79.— Solicitud informe al Gobierno provincial sobre cuenca de Arroyo Ludueña  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 71, expediente 274.247-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 



PR
O

V
IS

IO
N

A
L

2° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 20 DE MARZO DE 2025   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 38 

 

80.— Solicitud intervención arbolado  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 72, expediente 274.357-V-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

81.— Solicitud realización estudio fitosanitario  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 73, expediente 274.359-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

82.— Solicitud realización estudio fitosanitario  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 74, expediente 274.365-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

83.— Solicitud realización estudio fitosanitario  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 75, expediente 274.368-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

84.— Solicitud realización estudio fitosanitario  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 76, expediente 274.380-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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85.— Solicitud realización tareas de extracción  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 77, expediente 274.398-P-2025 conjuntamente 

con el expediente 274.399-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

86.— Solicitud informe sobre cronogramas de trabajo zonas afectadas por tormenta  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 78, expediente 274.400-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

87.— Solicitud realización estudio fitosanitario  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 79, expediente 274.408-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

88.— Solicitud realización intervención árbol  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 80, expediente 274.429-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

89.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 81, expediente 270.932-M-2024 

conjuntamente con los expedientes 272.660-P-2024, 273.726-S-2024, 273.728-S-2024, 273.762-S-

2024, 273.788-S-2024, 273.789-S-2024 y 273.790-S-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

90.— Solicitud realización estudio para construcción centro de salud  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 82, expediente 274.168-A-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

91.— Solicitud realización gestión para reglamentación ley provincial sobre Equinoterapia  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 83, expediente 274.185-A-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

92.— Solicitud provisión de agua mediante cubas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 84, expediente 274.193-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

93.— Solicitud provisión de agua mediante cubas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 85, expediente 274.215-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

94.— Solicitud realización inspección inmueble e intimación tareas de limpieza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 86, expediente 274.364-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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95.— Iluminación del CM el 2-4-25 Día del Autismo  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 87, expediente 274.422-T-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

96.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 88, expediente 274.067-S-2025 conjuntamente 

con el expediente 274.272-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

97.— Interés municipal, Primera jornada de concientización sobre enfermedad de Parkinson  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 89, expediente 274.173-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

98.— Interés municipal y diploma de honor, Certamen Talento Ideal Emanuel Rodríguez y 

Silvia Arriola  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 91, expediente 274.294-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala Prence. 

Sra. Prence.— Solicitamos de parte del bloque si podemos abstenernos al 91. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Vamos entonces a votar el permiso de abstención de la concejala 

Prence y el concejal Volpe. 

—Se vota y resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Concejal Cardozo, tiene la palabra. 

Sr. Cardozo.— Con el consentimiento de los autores, para incorporar la firma a este expediente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Entonces, el concejal Cardozo incorpora la firma al 

expediente de la declaración de interés municipal, el Certamen Talento Ideal y otorga diploma de 

honor a Emanuel Rodríguez y Silvia Arriola.  

Sí, concejala Rey. 
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Sra. Rey.— Sí, simplemente, al igual que el concejal Cardozo, para sumar mi firma al expediente. 

Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Entonces, ponemos en consideración el expediente con las firmas 

que pidieron la incorporación. Se vota. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

99.— Empresario distinguido, Eduardo Krasnow  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 92, expediente 274.304-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

100.— Diseñadores distinguidos, Mario Buraglio y Víctor Delgrosso  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 93, expediente 274.315-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

101.— Interés municipal, 1º congreso nacional de derecho de familias «celebrando los 10 años 

de vigencia del CCYCN en homenaje a la Dra. Cecilia Grosman»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 94, expediente 274.390-C-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

102.— Interés municipal, festival internacional de danzas orientales «Rosario Sahra»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 95, expediente 274.392-C-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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103.— Interés municipal, 25º aniversario de emisiones del programa radial «Huellas»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 96, expediente 274.397-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

104.— Adhesiones a la Ley provincial 14.259 de prosumidores y a la Ley nacional 27.424 

generación de energía renovable integrada a la red eléctrica   

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 97, expediente 271.142-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

105.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 98, expedientes 273.763-S-2024, 273.764-S-

2024, 273.765-I-2024, 273.767-S-2024, 273.770-S-2024, 273.787-S-2024, 273.794-S-2024, 

273.854-S-2024, 273.876-S-2024, 273.880-S-2024, 273.956-S-2024, 273.999-S-2025, 274.022-S-

2025, 274.023-S-2025, 274.024-S-2025, 274.028-S-2025, 274.029-S-2025, 274.030-S-2025, 

274.031-S-2025, 274.032-S-2025 y 274.425-S-2025.  

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

106.— Refuerzo del servicio de recolección de residuos y limpieza   

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 99, expedientes 273.975-P-2024 y 273.982-

P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

107.— Solicitud garantía de recolección de residuos voluminosos y restos de poda  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 100, expediente 273.977-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

108.— Solicitud realización limpieza integral y erradicación de microbasural  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 101, expedientes 273.985-P-2024 y 273.986-

P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

109.— Solicitud gestión ante ASSA desobstrucción de desagües cloacales  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 102, expediente 273.988-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

110.— Solicitud realización erradicación basural y adecuación de zanjas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 103, expediente 274.198-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

111.— Solicitud gratuidad del TUP y sistema Mi bici Tu bici en elecciones provinciales 2025  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 104, expediente 274.205-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

112.— Solicitud realización limpieza integral  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 105, expediente 274.340-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

113.— Solicitud garantía servicio de barrido y limpieza y erradicación basurales  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 106, expediente 274.348-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

114.— Solicitud garantía servicio de barrido y limpieza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 107, expediente 274.349-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

115.— Solicitud reparación y mantenimiento de luminarias  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 108, expediente 274.350-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

116.— Solicitud estudio para reversión fusión líneas del TUP  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 109, expediente 274.354-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

117.— Solicitud gestión ante EPE reemplazo de columna  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 110, expediente 274.366-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 
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—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

118.— Solicitud garantía servicio de barrido y limpieza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 111, expediente 274.367-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

119.— Solicitud colocación y/o reparación contenedor naranja  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 112, expediente 274.379-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

120.— Solicitud gestión ante EPE reemplazo de columnas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 113, expediente 274.389-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

121.— Solicitud garantía servicio de barrido y limpieza e instalación de contenedores  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 114, expediente 274.409-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

122.— Solicitud garantía de llegada servicio de barrido y limpieza  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 115, expediente 274.459-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 
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observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

123.— Solicitud gestión ante EPE reemplazo de columna  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 116, expediente 274.484-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

124.— Creación cursos de capacitación en náutica y pesca  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 117, expediente 273.302-P-2024. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejal Calatayud, tiene la palabra. 

Sr. Calatayud.— Gracias, señora presidenta. Es un cambio en el artículo 4 de la ordenanza. Donde 

dice «se establece como autoridad de aplicación a la Secretaría de Producción y Promoción del 

Empleo», se acordó cambiar por «se establece como autoridad de aplicación a la Secretaría de 

Desarrollo Económico y Empleo». Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, con esa modificación, ponemos en consideración el 

expediente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la Sanción del C.M. 

 

125.— Creación programa de promoción turística «Bandera en alto. Vení al izamiento en el 

Monumento» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 118, expediente 274.159-P-2025. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala Bracco, tiene la palabra. 

Sra. Bracco.— Gracias, presidenta. El expediente que ponemos en consideración es un programa de 

promoción turística que viene a acercar al vecino de la ciudad y al turista a una de las actividades más 

patriotas que tenemos, que es el izamiento de la bandera, y en el escenario más emblemático que 

tenemos, como es el Monumento.  

A su vez, acerco a Secretaría Parlamentaria una modificación que se acordó en la comisión de 

Presupuesto y Hacienda, que quedó redactado de la siguiente manera: (lee) «Artículo 2, inciso d) 

Coordinar con la Secretaría de Deporte y Turismo del Municipio para fomentar la actividad en las 

fechas patrias de nuestro país, promoviendo la participación ciudadana y el fortalecimiento de la 

identidad nacional». Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muchas gracias, concejala Bracco. Si nadie más hace uso de la 

palabra, ponemos en consideración el expediente.  

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 
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particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

126.— Resoluciones administrativas: comunicaciones altas y bajas de personal político; 

autorización entrega de subsidios, regularización situación de revista  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Hemos terminado con el tratamiento de los expedientes del orden del 

día. Pasamos a votar las resoluciones administrativas.  

 (Lee) «Expediente 1488-R-2025 – Prence – Comunica alta y baja de personal político; 

expediente 1489-R-2025 – Irigoitia – Comunica alta y baja de personal político; expediente 1490-R-

2025 – Labor Parlamentaria – Autoriza entrega de subsidios; expediente 1491-R-2025 – Schmuck – 

Comunica alta y baja de personal político; expediente 1492-R-2025 – Labor Parlamentaria – 

Regulariza situación de revista». 

Ponemos en consideración las resoluciones administrativas. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

127.— Autorización uso de espacio público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Pasamos al tratamiento de los expedientes sobre tablas. 

Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.579-R-2025, asunto n.° 1. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

128.— Autorización uso de espacio público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.411-P-2025, 

asunto n.° 2. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

129.— Autorización uso de espacio público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.628-P-2025, 

asunto n.° 3. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 
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—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

130.— Autorización uso de espacio público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.502-P-2025, 

asunto n.° 4. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

131.— Gratuidad del TUP el 24-3-2025, día nacional de la memoria por la verdad y la justicia 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.632-P-2025, 

asunto n.° 5. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Concejal Cardozo, tiene la palabra. 

Sr. Cardozo.— Gracias, presidenta. Es para solicitar la abstención de la concejala Martínez y de 

quien habla en este expediente. Por un lado, por una cuestión, si se quiere, técnica, porque a esta 

altura y todas las veces que nos encontramos ante esto discutimos la cuestión de qué fechas tienen 

que estar incorporadas en estos regímenes de gratuidad. De hecho, estamos aprobando la gratuidad 

del transporte para los actos electorales provinciales y seguramente lo vamos a hacer dentro de un 

tiempo para el acto electoral nacional. Pero nos parece que volver a este debate sobre fechas que ya 

tienen algún tipo de acuerdo debería tener no un debate en particular sino directamente una normativa 

general. 

Dicho esto, y quiero ser muy cauteloso. Ustedes saben bien cuál es nuestra posición con 

respecto al respeto de las instituciones, al respeto de la República, a lo que le ha costado al pueblo 

argentino recuperar y consolidar la democracia tras la noche más oscura de nuestra historia, y en esto 

saben que tenemos una profunda convicción, pero también nos duele mucho que una actividad masiva 

y que tendría que ser inclusiva de todo el pueblo argentino, desde hace algún tiempo y cuando a 

algunos no les toca ser Gobierno nacional, se ha transformado más allá del esfuerzo de los miles que 

intentan marchar para reafirmar la democracia en la República Argentina, en una serie de consignas 

que no tienen nada de democráticas.  

Recuerdo aquellos helicópteros de cartón que se llevaban a las marchas en 2017 y 2018, 

cuando a nosotros nos tocó ser gobierno de la nación, algunas consignas que se lanzan livianamente, 

comparando a gobiernos democráticos, con los que podemos estar más o menos de acuerdo, pero que 

indudablemente no son una dictadura; aunque no les guste quien esté de presidente de la nación, no 
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son dictadores, son gobiernos elegidos por el pueblo. ¿No les gustan? En octubre hay elecciones y en 

2027 hay elecciones de nuevo. Nos toca ganar, nos toca perder, nos toca apoyar en balotaje a 

candidatos que no son los nuestros. Pero así es la democracia y así es la Constitución. Tratar 

livianamente de dictadores a gobiernos elegidos por el pueblo, lamentablemente, me parece que no 

es el camino o el espíritu que tiene que ver con esta manifestación, que debería ser tan importante 

pero que, como tantas otras cosas, ha sido cooptada por sectores que en el fondo tienen algunos rasgos 

antidemocráticos. 

 No quiero profundizar para no herir susceptibilidades. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Cardozo. Tiene la palabra el concejal Volpe. 

Sr. Volpe.— Gracias, señora presidente. Yo no voy a hablar del día, sino que voy a hablar del sistema 

de transporte. 

 Sabemos que el sistema de transporte urbano de pasajeros se declaró en emergencia 

económica y financiera el 22 de febrero de 2024, y hace unas semanas tuvimos a un intendente que 

ahí, en su mismo lugar, sentado, señora presidente, estuvo hablando de gobernar con austeridad. 

 Entonces de esto saco dos tipos de conclusiones: o son incoherentes por la falta de capacidad, 

de respaldar las posturas que tienen, o directamente solo le quieren mentir a los rosarinos. 

 Y para hablar de números, para que se entienda lo que quiero decir, voy a comentar algunos 

datos. Dice que hay un promedio de viajes diarios de entre 400.000 a 430.000. Si a eso vos lo 

multiplicás por lo que sale el colectivo, que es de 1200 pesos, y mirá, voy a ser bueno y voy a agarrar 

el número más pequeño que tuvo el año pasado, que fue en el mes de julio, que tuvimos un viaje 

diario en promedio de 405.000, si a eso vos lo multiplicás por cuánto sale el pasaje de colectivo, nos 

da el resultado de 486 millones de pesos que se perderían en un día de dejar el boleto gratuito. 

 Entonces, yo no entiendo de qué austeridad hablamos, o de qué emergencia se habla, cuando 

se dan el lujo de que por una marcha se pierdan 486 millones de pesos. O sea, es un chiste. Es hasta 

un insulto para el contribuyente. Y creo que este proyecto, por suerte, deja en evidencia las prioridades 

que tienen los que lo votan a favor. Porque día a día muchas veces recorremos la ciudad y vemos que 

muchos de los sectores están abandonados e igual quieren perder, y lo voy a repetir, 486 millones de 

pesos. 

 Por eso es por lo que vamos a votar en contra de este proyecto. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Volpe. Tiene la palabra la concejala Rey. 

Sra. Rey.— Gracias, señora presidenta. 

 Me sorprende profundamente que, al concejal preopinante, al concejal Volpe, ahora le 

preocupa la emergencia económica y financiera, cuando él forma parte de un gobierno que está 

haciendo recontrarremil cagar de hambre a los jubilados. Y ahí no le preocupa. 

 Perdón que me vaya de tema, pero me indigna la hipocresía que maneja. Me indigna que le 

preocupe esta emergencia económica y financiera y no piense en los viejos que, hoy en día, ganan 

menos de 300 lucas y tienen que elegir entre comer o comprarse un remedio. 

 ¡Córtenla con la hipocresía! 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Rey. Tiene la palabra la concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta. También para hacer una acotación a lo que acaba de 

exponer la concejala Fernanda Rey, con relación a que no vamos a defender la gestión del transporte 

urbano de pasajeros del intendente Javkin, porque no nos parece que sea una buena gestión. Pero sí 

entendemos que sería muy oportuno que el concejal Volpe, al ser del ideario del presidente Milei, 

pueda proponer a sus bancadas a nivel nacional y al mismo gabinete de la Presidencia de la Nación, 

que nos devuelvan la plata que nos roban cuando se quedaron con los fondos del servicio de transporte 

urbano de pasajeros para fortalecer al servicio de transporte urbano de pasajeros de Capital Federal, 

de CABA. 

 Además, son 30.000. Memoria, verdad y justicia para el próximo 24 de Marzo. 

 Gracias, señora presidenta. (Aplausos desde algunas bancas) 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. Tiene la palabra el concejal Blanco. 

Sr. Blanco.— Gracias, señora presidenta. 

 Es para adelantar mi voto positivo, obviamente. Y simplemente una aclaración: no es «una 

marcha»; es «la marcha». Lejos de ser un gasto, es una inversión en memoria. 

 Nada más, señora presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal Blanco. Muy bien. Excelente. (Manifestaciones y 

aplausos desde algunas bancas) 

 Tiene la palabra la concejala Irizar. 

Sra. Irizar.— Gracias señora presidenta. 

 Primero, gratamente sorprendida por las declaraciones, porque en un momento de un gobierno 

tan fascista, donde estamos padeciendo ataques, discusiones; un presidente que ataca todo el tiempo 

y que genera una crueldad que genera hechos de violencia. Creo que es muy complejo, como 

sociedad, estar en este momento. 

 Pero yendo al tema que estábamos discutiendo, realmente aclararle al concejal Volpe que no 

es así. Porque, primero, es un día que es feriado. En ningún caso el sistema de transporte un día 

feriado tiene esa cantidad de viajes, cuando hablamos de esa cantidad de viajes en un día hábil donde 

hay escuelas, donde hay comercios, y ese día es un día que es feriado. O sea que son ingresos que no 

estamos discutiendo porque no estarían si no estaría esta movilización que creo que además este año, 

como bien lo decían los concejales que me precedieron en el uso de la palabra, tiene un valor muy 

significativo para una gran parte del pueblo argentino, después de los hechos lamentables que vimos 

que han sucedido en las últimas semanas frente al Congreso de la Nación, que es la institución más 

valiosa de la República. 

 Entonces, querer decir que estamos siendo ineficientes, que estamos perdiendo esos millones 

de recursos, es una falacia. Porque justamente ese día casi no hay viajes. Y si no, mire los números 

históricos de las series del Ente de la Movilidad, y va a ver que los días feriados son los días en el que 

menos viajes hay en el sistema de transporte. 

 En segundo punto, plantear también, como lo decía la concejala Norma López creo, el tema 

de la quita de los subsidios al interior del país. La verdad que debería darle vergüenza a los concejales 

de La Libertad Avanza hacer planteos del sistema de transporte, cuando éste es el gobierno que quitó 

los subsidios al interior del país y que estamos padeciendo esa falta de financiamiento. 

 Y en tercer punto, el presidente que nos dijo que no iba a aumentar impuestos se lleva de 

nuestros territorios un impuesto como el impuesto a los combustibles líquidos, que pasó de 27,66 

pesos en enero de 2024, a ser casi 233 pesos en el mes de marzo. ¿Qué implica esto? Cada vez que 

cargás el tanque con nafta en un auto particular mediano, tipo, estamos transfiriendo 10.500 pesos. 

Saquemos la cuenta la cantidad de veces que cargamos nafta; 10.500 pesos al gobierno nacional para 

que no vuelva nada. 

 Entonces también es una mentira dar estas discusiones, porque en realidad se llevan la plata 

de quienes producimos, de quienes trabajamos, para que no vuelva nada. Porque no solo nos quitó 

los subsidios, sino también el financiamiento de obras que son centrales para poder reactivar la 

economía y para poder mejorar la calidad de vida de quienes vivimos en Rosario y en la provincia de 

Santa Fe, que aportamos mucho. 

 Gracias, señora presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Irizar. Si nadie más hace uso de la palabra, 

corresponde votar el permiso de abstención de los concejales Cardozo y Martínez. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 Corresponde, ahora, poner en consideración el despacho. Se votará por pulsadores. 

—Se produce una falla en el sistema de votación 

electrónica. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Lo hago yo. Votaremos a mano alzada. Los votos negativos son de 

Prence y Volpe. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Queda aprobado por mayoría reglamentaria, con veintiún votos 

afirmativos y dos negativos. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

132.— Interés municipal, todas las actividades y actos en conmemoración del Día Nacional de 

la Memoria por la verdad y la justicia 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274631 -P- 2025, 

asunto n.° 6. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra la señora concejala Prence. 

Sra. Prence. — Solicitamos la abstención, si puede ser, del número 6. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde autorizar la abstención de los concejales Volpe y 

Prence. 

Sra. López.—  [fuera del alcance del micrófono] Nosotros no vamos a acompañar la abstención.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta.  Discúlpeme la interrupción… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— No, por favor. 

Sra. López.— …Pero estamos hablando de situaciones que tienen que ver con un proceso que en 

nuestro país cobró miles de víctimas a manos del terrorismo de estado. Y ese terrorismo de estado 

tiene leyes clarísimas y ha tenido condenados y siguen aún los Tribunales Federales en cada una de 

las regionales con asiento de estos Tribunales Federales, en la búsqueda del proceso de memoria, 

verdad y justicia porque nosotros estuvimos ante un terrorismo de estado que provocó un genocidio. 

Por lo tanto, todo lo que signifique leyes nacionales, no se puede estar en contra con la 

banalidad en que el concejal y la concejala de la Libertad Avanza en la ciudad de Rosario, nos quieren 

imponer una mirada donde todo da igual. A nosotros no nos da igual. Nosotros peleamos contra las 

leyes de impunidad y aquí hubo muchísimos procesos, pero sobre todo eso, existe y sigue en pie un 

proceso de memoria, verdad y justicia que tiene que ver con el esclarecimiento de un genocidio en 

nuestro país. Un genocidio que tiene características de reconocimiento internacional por pueblos de 

la Latinoamérica y de todo el mundo, y que nuestros juicios han sido ejemplo desde el momento en 

que Alfonsín lo llevó adelante para la continuación con Néstor Kirchner y hasta nuestros días, y todos 

han sido reconocimientos internacionales; es más, nuestro país en materia de derechos humanos 

contra delitos de lesa humanidad ha avanzado muchísimo más que en otros lugares del mundo donde 

también han ocurrido genocidios. 

Así que nosotros no vamos a acompañar la abstención del bloque de la Libertad Avanza. 

Gracias, señora presidenta.   

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala Prence. 

Sra. Prence.— Voy a tratar de ser lo más diplomática posible, pero no sé cómo decirlo sin decir 

malas palabras [riéndose]. Pero a nosotros nadie nos va a venir a decir cómo tenemos que votar, ni 

decir que nosotros estamos imponiendo una idea; por algo estamos acá, diferentes banderas, 

diferentes partidos y representamos a diferentes sectores de la sociedad, o sea, por qué tenemos que 

votar un acto que sí, nosotros no reconocemos lo que sucedió en la dictadura; pero el tema es que hoy 

en día se tergiversó tanto todo, que hoy se hizo una bandera en donde lo que realmente se sucedió y 

se conmemora, el 24 de marzo, lamentablemente nosotros no podemos ser parte porque no cuentan 

la historia completa que es lo que siempre remarcamos; nosotros no negamos la historia, pero 

cuéntenla completa. El día que empiecen a contarla de verdad como está pasando y que no acompañen 

todos los curros que tuvieron durante años las abuelas de Plaza de Mayo y todo los demás… 

Sra. López.—  [fuera del alcance del micrófono] ¡No diga estupideces! 
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Sra. Prence.— ¡Estoy hablando yo! ¡Estoy hablando yo! Cuando le toque a usted hable. No falte el 

respeto si no quiere que le falte el respeto.  

—Intercambian palabras. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Bueno, no dialoguen. Continúe, concejala Prence. 

Sra. Prence.— La verdad que me importa tres huevos si le parece una estupidez lo que estoy 

diciendo, pero a mí también, o sea nadie, siguiendo lo que venía diciendo antes que me interrumpa, 

nosotros no negamos y vamos a acompañar el día que se terminen los curros y las mentiras y cuenten 

la historia completa. Nada más. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala Amalevi. 

Sra. Amalevi.— Gracias, señora presidenta.  Voy a pedir la moción de votación, para, si de verdad 

no le queremos faltar el respeto al día que estamos honrando con este decreto, me parece que 

corresponde que pasemos a la votación y dejemos estas discusiones para un bar. Gracias.  

—Dialogan. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Votamos la abstención, primero. Estamos en ese punto. Tiene la 

palabra la señora concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta.  La concejala Nadia Amalevi ha hecho una moción, la 

moción de votación es por sí o por no. Si es ésa la moción de votación nosotros acordamos con la 

moción, pero es por sí o por no.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, sí, ya lo sabemos. Hay que votar en contra o a favor es lo mismo 

que sí o no, digamos, sí o no le autorizamos la abstención es lo mismo que votar a favor o en contra. 

Lo que quiero decir es que me digan quién vota en contra de la abstención, porque acá hay una 

manifestación de un espacio que dice que va a votar en contra de la abstención entonces yo se lo tengo 

que permitir. Entonces digo, quién vota en contra de la abstención así yo lo puedo volcar allí.  

–Dialogan. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Entonces, repaso para no equivocarme, votan en contra de la 

abstención el concejal Ferrero, la concejala López, el concejal Monteverde, la concejala Pellegrini, 

la concejala Rey, el concejal Romero y la concejala Tepp.  

Tiene la palabra la señora concejala Pellegrini.  

Sra. Pellegrini.— Para que quede en la versión taquigráfica, que no se trata de cercenar la opinión 

de nadie, sino que el fundamento también de negarnos a la abstención tiene que ver con los 

compromisos internacionales que asume el Estado argentino en esta materia que obliga a todos los 

niveles del Estado a pronunciarse a favor de la memoria, de la verdad, de la justicia y de los estándares 

que obtuvimos en todos los cientos de juicios a lo largo del país. Es un compromiso que también nos 

atañe como concejales y por eso quería agregar el fundamento de la oposición a la abstención. Nada 

más.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el señor concejal Caruana.  

Sr. Caruana.—  [fuera del alcance del micrófono] Para manifestar el voto en contra. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Yo quiero manifestar, si  me lo permiten desde acá (asentimiento) 

Por qué no me voy a oponer a la abstención, porque en general nunca me opuse a una abstención, y 

no lo voy a hacer con ningún tema, pero estoy así de hacerlo, quiero decirlo, porque si hay algo que 

este Concejo se ha caracterizado a pesar de que ha tenido en múltiples oportunidades, muchísimas 

diferencias ideológicas, es que siempre hemos respetado, y hemos contribuido cada uno a su manera, 

cada uno desde su lugar, a fortalecer la democracia. Y si hay algo que no se puede negociar, es la 

memoria, la verdad y la justicia para poder consolidar un proceso que costó más de 30000 vidas en 

nuestro país, y lo repito, más de 30000 vidas en nuestro país.  

Y cuando hay alguna duda, algún manto de sospecha sobre eso, si se debate, yo lo entiendo 

concejala Amalevi, pero si está sobre la mesa, yo tengo que opinar, porque no quiero que se sospeche 

que no se quiere hablar del tema. Hay que hablar del tema. Acá hubo una dictadura que mató a miles 

y miles de personas, y todavía no encontramos a muchos de los hijos y de los nietos de muchas de 

esas personas, y las seguimos buscando, con Abuelas y con Madres. Y es muy importante que todas 
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las fuerzas políticas que creemos en la democracia, después de todo lo que sucedió en los últimos 

días, marchemos el 24 de marzo. 

Disculpen que sea una manifestación, pero no podía seguir escuchando sin manifestar 

públicamente mi posición, de María Eugenia Schmuck. Gracias.  

Muy bien. Sí, concejala Prence. 

Sra. Prence.— Justo acá me preguntaban las concejalas por qué nosotros nos absteníamos en vez de 

votar en contra, y quiero dejar en claro, por si nos entendió antes. Nosotros no estamos en contra, y 

ni negamos el proceso de dictadura, pero sí estamos en contra del acto partidario que expliqué antes 

que lamentablemente se convirtió en cierto sector partidario, y por más que digan que es abierto para 

todo el pueblo, no es así. Nada más. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Prence. Concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— Sólo quiero recordar algo que es una cuestión de conocimiento mínimo, elemental 

del sistema democrático. El 24 de marzo está instituido feriado por ley nacional, por las razones que 

usted acaba de esgrimir, y que no hace falta que las volvamos a decir, todos y todas sabemos qué 

piensa este bloque, y compañeros y compañeras con relación a lo que significa el 24 de marzo. 

Pero, bueno, para cortar un poco con esta cuestión de que hay ciertos baluartes del Estado 

democrático que hasta ahora son parte de la ley argentina, del Estado argentino, o sea, no es materia 

opinable que el 24 de marzo es el Día de la Memoria, la Verdad y la Justicia por los fundamentos que 

dictó el Congreso de la Nación, y que se ratificaron en innumerables jurisdicciones de todo el país, 

en todo el país. 

Así que solamente para aclarar eso, para traer un poco de cordura y de sinceridad a este debate, 

no estamos haciendo algo opinable, es algo que es parte del compendio normativo, incluso a nuestro 

país, y que es un consenso social de los argentinos. Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Pellegrini. Concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Gracias, presidenta. 

No, solamente para aclarar una cuestión técnica, que no es la marcha lo que se está declarando 

de interés municipal y demás, sino que son todos los actos, acciones, conmemoraciones que organiza 

la sociedad civil, los organismos de derechos humanos, pero también el propio Estado.  

Digo, tenemos en la ciudad de Rosario el Museo de la Memoria, que es un ícono a nivel, no 

solamente nacional, sino internacional, con una cantidad de actividades y de agendas que se sostienen 

a lo largo de los años, de estos 40 años de democracia, con lo cual hago mención a esto para que 

refresquemos siempre qué es lo que estamos votando, qué es lo que estamos tratando, y más allá de 

los discursos, o de las opiniones, remarcar, en consonancia con lo que decía la concejala Pellegrini, 

que claramente la tiene mucho más clara que yo en estas cuestiones, y sobre todo en la legalidad que 

tiene este tema, sino también hacer esta aclaración puntualmente para que no distorsionemos lo que 

se está tratando. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias concejala Tepp.  

Entonces, corresponde votar el permiso de abstención. Y repito, Ferrero, López, Monteverde, 

Pellegrini, Rey, Romero, Tepp, Caruana, e Irigoitia.  

—Se practica la votación por pulsadores. 

—Se vota y resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, entonces, por dieciséis votos a nueve se le permite la 

abstención.  

Y ahora sí, ponemos en consideración el expediente, se vota. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, en  

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 
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133.— Visitante distinguido, «Marky Ramone»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Seguimos. Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.609-P-

2025, asunto n.° 7. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

134.— Autorización uso de espacio público  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.553-P-2025, 

asunto n.° 8. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

135.— Interés municipal, Jornada de Conmemoración del Día Mundial del Síndrome de Down  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.623-J-2025, asunto 

n.° 9. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

136.— Solicitud medidas de seguridad  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.415-P-2025, 

asunto n.° 10. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra el señor concejal Romero. 

Sr. Romero.— Simplemente porque fue acordado en la comisión de Control, y después en 

Parlamentaria algunas modificaciones, que acerco por Secretaría al proyecto del 10. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Si nadie más usa de la palabra, se votará el despacho elaborado con 

las modificaciones incorporadas. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

137.— Autorización explotación cama elástica y atriles en parque  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Seguimos. Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.646-P-

2025, asunto n.° 11. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

138.— Beneplácito por el 80° aniversario del Club Atlético y Social la Marchegiana  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.620-P-2025, 

asunto n.° 12. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

139.— Institución distinguida, Centro Educativo Terapéutico «Un lugar para aprender»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.647-P-2025, 

asunto n.° 13. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 
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140.— Interés municipal, Juego «La democracia versus la dictadura»  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.988-P-2023, 

asunto n.° 14. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

 141.— Enérgico repudio a utilización desproporcionada de fuerzas de seguridad por parte del 

estado nacional en marcha del 12/03/25  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.597-P-2025, 

asunto n.° 15. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Sí, concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta.  

El fascismo se muestra en cada una de las acciones que el Gobierno nacional está realizando 

en contra de los trabajadores y trabajadoras de nuestro país, en contra de las políticas de memoria, 

verdad y justicia, en contra de las personas con discapacidad, en contra de las mujeres, niños, niñas, 

adolescentes y diversidades.  

Lo que ocurrió el pasado miércoles 12 de marzo en la ciudad de Buenos Aires, frente a la 

represión sobre jubilados y jubiladas, es indigno, es infame, y no hay palabras que puedan sostener 

la violencia y las políticas de crueldad. Es fascismo, y no hay otra cosa para decir.  

Yo agradezco a que este Cuerpo haya accedido, a que nos expresáramos en forma conjunta 

contra lo que ha significado hechos de tal magnitud que cuestan narrarlos, cuesta decir que la policía, 

y todas las fuerzas de seguridad, la Gendarmería, las fuerzas nacionales, actuaron en forma conjunta 

para tratar de matar a quienes se manifestaban en los términos que la Constitución Nacional tiene 

previstos en nuestro país.  

Existe la libertad de expresión, existe la libertad para poder transitar, circular y también para 

protestar. Eso forma parte de las libertades ciudadanas, y de las libertades comunitarias. Cualquier 

sesgo, y sobre todo de la mano del Estado, es violación de derechos individuales, de garantías y de 

derechos humanos.  

Y quiero decir también, señora presidenta, que es un orgullo que nuestras y nuestros jubilados 

sean bandera en esta lucha, por incluirse, por la justicia social, por no seguir muriendo de hambre.  

Y quiero que pidamos un aplauso para Beatriz Blanco, sobreviviente jubilada que fue 

golpeada terriblemente por la policía, y además para el fotoperiodista Pablo Grillo, que todavía está 

peleando por su vida, y que es necesario más que nunca, que le digamos desde todos los lugares que 

podamos, fuerza Pablo. (Aplausos) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. ¿Alguien más va a hacer uso de la palabra? 

Sí, concejal Volpe. 

Sr. Volpe.— Gracias, señora presidente.  

Qué raro que hable de fascismo la concejal, y está pudiendo hablar en la sesión. Me parece 

una contradicción bastante…  

—Dialogan. 
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Sr. Volpe.— Concejal, se dice, según la RAE. Sí, la verdad que debería respetar los turnos, la 

concejal.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, no dialoguemos. 

Sr. Volpe.— Me parece muy fascista de su parte tratar de interrumpir la palabra de otra persona. 

Pero, bueno, lo único que yo le quisiera decir a la concejal, señora presidente, es que basta de 

confundir la libertad de expresión con la impunidad para el delito. Y voy a dar datos, 89 contenedores 

destruidos, 2 patrulleros incendiados, 4 motos policiales totalmente destrozadas, 14 bancos de plazas 

incendiados, 20 efectivos heridos. ¿Saben cuánto nos sale eso a todos los argentinos? Más de 400 

millones de pesos, que los pagás vos, lo pago yo, los pagamos todos. Entonces hablan de represión 

cuando lo único que vimos fue a un Estado respondiendo a los que eligieron la violencia y el delito.  

Porque no, señora presidente, no fue una represión contra los jubilados; fue contra los 

delincuentes, contra los barrabravas, contra todas las organizaciones que usan la violencia como 

método de acción política.  

Y nosotros, los rosarinos, lo tenemos bien claro, porque sabemos lo que generan estas personas 

y estos sectores, porque hace un año vivimos de parte de esas personas, por esas personas, uno de los 

peores momentos que tuvo Rosario, y lo vivimos por ellos. Y ni Rosario ni Argentina tiene que volver 

a ser rehén de los mismos violentos de siempre. Debemos tener tolerancia cero con los delincuentes, 

tolerancia cero con las mafias violentas, y tolerancia cero contra todas las personas que usan la 

violencia como su modelo de vida.  

Dejen de defender a los delincuentes. Nuestro voto es negativo. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala López, tiene la palabra. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta. Me da un poco de vergüenza escucharlo al concejal Volpe. 

¿Cómo puede justificar los golpes? ¿Usted vio, concejal Volpe? Perdón, no quiero incumplir las 

normas legislativas, me voy a dirigir a usted, señora presidenta, para que le consulte al concejal Volpe, 

si vio a través de todos los medios de comunicación y las imágenes que circularon y que causaron el 

repudio mundial lo que ocurrió con la jubilada Beatriz Blanco en la ciudad de Buenos Aires, cuando 

la policía la hizo caer redonda, y se acercaron personas que estaban participando de la manifestación 

para acompañarla. Si cree que eso, si cree que una jubilada… No sé, porque no queda claro, dice las 

cosas a mitad de camino, pero no importa. Si cree que justamente es una delincuente una jubilada que 

va a pedir por mejorar sus condiciones de vida, por su dignidad. Y que la policía, en conjunto… 

Porque era ella solita, contra un montón de policías armados. Ella. 

Y, por otro lado, si puede seguir justificando el intento de asesinato a un trabajador de prensa 

como lo es Pablo Grillo. Y está claro, hasta el mismo gobernador de nuestra provincia, el licenciado 

Maximiliano Pullaro, dijo que el operativo de seguridad no había cumplido con los protocolos que se 

exigen en materia de seguridad democrática y ciudadana, y que tiene que velar el Ministerio de 

Seguridad, en este caso Patricia Bullrich, sobre sus subordinados, que son todas las fuerzas de 

seguridad.  

Lo que ha significado la bala, el impacto que ha tenido Pablo Grillo en su cabeza da cuenta 

de testimonios, no solamente de la gente que estaba en la marcha, sino de peritos que han analizado 

la trayectoria, y el mismo, y lo cito porque entiendo que Pullaro puede dar cuenta de lo que significan 

los operativos de seguridad y la calidad de la formación de la policía, que no es necesario romper 

ninguna regla, y lo que significa la crueldad con la cual las fuerzas de seguridad han atacado a nuestros 

ciudadanos. Gracias, señora presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. Concejal Volpe, tiene la palabra. 

Sr. Volpe.— Gracias, señora presidente.  

Sra. López.— (Fuera de micrófono) «presidenta». 

Sr. Volpe.— Gracias, señora «presidente». Se dice así, según la RAE. Creo que hablamos todos el 

mismo idioma, Norma [López]. 

―La concejala López hace manifestaciones fuera del 

alcance del micrófono. 



PR
O

V
IS

IO
N

A
L

2° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 20 DE MARZO DE 2025   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 59 

Sr. Volpe.— Sigue interrumpiendo de manera fascista, otra vez, qué extraño. Lo único que quería 

decir es que todo lo ocurrido en el día de esa marcha fue bajo el amparo del protocolo de Gendarmería. 

Y si quieren, hablemos de los 26 detenidos que hubo, que todos ellos, los 26, tenían distinto tipo de 

antecedentes, antecedentes por violación reiterada a la ley de drogas, antecedentes por robo, arrebato, 

hurto, atentados, daños, lesiones.  

Es más, ¿quiere que diga nombres? Vamos a decir nombres: Claudio Alejandro Curci, Víctor 

Hugo Bellón, Roberto Martín Cajal, Gastón Eduardo Ruiz, Carlos Julián Román. ¿Saben quiénes son 

esas personas que estaban en esa marcha? Barrabravas de Nueva Chicago y Deportivo Español.  

Sigo insistiendo: ¿a ustedes les parece que esos barrabravas no están relacionados con la 

delincuencia? ¿A alguien de acá, de este recinto, le parece que los barrabravas no están relacionados 

con la delincuencia? Porque cuando le pasó a Rosario, lamentablemente, el año pasado todo lo que 

pasó, todos nos pusimos de un lado, pero esta vez se están poniendo del lado de ellos, de los 

delincuentes, de los violentos.  

Y también, no encuentro mucha coherencia con la marcha, porque no los vi marchando con 

el anterior gobierno, que si quieren vamos de vuelta a datos, estábamos con una jubilación mínima 

de 87 dólares; hoy jubilación mínima, con Javier Milei, 221 dólares; un salario mínimo de 135 dólares 

con Alberto Fernández; hoy en día, 230 dólares de salario mínimo; y en el gobierno de Alberto 

Fernández teníamos una pobreza del 45 %, y hoy, con Javier Milei, estamos en el 33,4 %. No los vi 

marchando con su gobierno. Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias. Concejala Prence, tiene la palabra. 

Sra. Prence.— La voy a hacer bastante corta, porque la verdad es que aburre y le doy la razón a los 

vecinos que dicen que la calidad del debate en el Concejo viene en picada. Pero quiero decir que 

pareciera que para algunos sectores hay muertes que son de primera y segunda categoría, porque 

nosotros entendemos la situación del periodista, pero en ningún momento mencionaron la muerte del 

policía, por ejemplo, que tuvo causas similares a las de Pablo Grillo. 

Por otro lado, los que se fueron a manifestar sabían bien cuál era el protocolo, porque ya 

existía desde antes; no es que fue una respuesta inesperada. 

Eso, por un lado, y por el otro, ¿cuándo fue la última vez que los jubilados cobraron bien? 

Porque venimos de 12 años de kirchnerismo ―creo que son 12―, y los jubilados en todos esos años 

no cobraron bien; siempre estuvieron desregulados y atrasados en cuanto al salario, y sin embargo no 

los vimos marchando durante, por lo menos, los últimos 4 años. 

Sin más, quiero dejar en claro eso. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Prence. Concejala Rey, tiene la palabra. 

Sra. Rey.— Gracias, presidenta. Quiero consultarle, ya que el concejal Volpe habla de los 

antecedentes penales de delincuentes, que muchas veces hay en marchas, que se infiltran, qué 

antecedentes penales tenían los dos niños de 11 y 12 años que salieron de la escuela y que la policía 

los tuvo retenidos, precintados cual delincuentes, durante más de tres horas.  

Eso, por un lado, y, por otro lado, preguntarle si les parece digno que un jubilado gane 221 

dólares cuando se calcula que, entre alquiler, impuestos, medicamentos, la canasta básica actual de 

un jubilado supera el millón de pesos. Me parece que no tienen de qué alardear ni nada que festejar. 

Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Rey. Concejala López, tiene la palabra. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta. Para hacer dos aportes. En principio, para decirles al 

concejal y la concejala que integran el bloque La Libertad Avanza ―o no recuerdo bien el nombre 

que llevan ahora― que los libros no muerden. Primero, les pido que consulten el diccionario de la 

Real Academia Española porque ya están admitidas algunas cuestiones que son realmente secundarias 

en este caso, pero no menores frente a lo que constituye la identidad de las mujeres. 

 Pero por otra parte quiero decirles que además hay mucho de la teoría del nazismo, del 

fascismo, que aquellos que hemos estudiado comunicación entendemos y hemos también analizado, 

en distintas campañas comunicacionales, una de las que aplica brillantemente para mal del pueblo, el 

presidente de la Nación. Y que una de las bases es «miente, miente, que algo quedará». 
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 En el «miente, miente, que algo quedará» a la concejala y al concejal les informo que todos 

los miércoles, desde hace muchos años, nuestros jubilados y nuestras jubiladas marchan por distintas 

situaciones que tienen que ver con la dignidad de sus vidas. 

 Quiero recordar que es este gobierno, el de Milei y Patricia Bullrich, el que persigue a 

jubilados, a trabajadores y trabajadoras; pero en el caso de los jubilados y las jubiladas, que 

antiguamente se les llamaba «pasivos», que ahora son jubilados, estos trabajadores que han aportado 

durante toda su vida a las arcas del Estado para poder tener un sistema solidario, que les cubra no 

solamente la jubilación, el haber jubilatorio o el haber de pensión, sino también para sostener una 

obra social, para tener acceso a los medicamentos que necesitan. Medicamentos y otros insumos que 

tienen que ver con la salud: no solamente con las enfermedades. 

 Y quiero decir que es esta presidencia, de Milei y de Bullrich, la que le ha interrumpido el 

tratamiento en forma cruel y salvaje a miles y miles de jubilados y jubiladas en nuestro país. Y que 

también tiene que ver con la participación en las marchas. 

 Y por último quiero aportar que en la lista de personas que ha leído recientemente el concejal 

Volpe no están ni Beatriz Blanco ni Pablo Grillo. 

 Gracias, señora presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. Si nadie más hace uso de la palabra, 

corresponde votar. Lo haremos por pulsadores. 

—Se inicia la votación electrónica. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Dónde está el concejal Fiatti? ¿Alguien lo puede buscar? ¿Está por 

acá? 

—El concejal Fiatti no se encuentra en el recinto. 

—Se anula la votación electrónica. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sáquenle la tarjeta. Vamos a votar nuevamente. 

—Se practica la votación electrónica. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado veinte votos positivos y dos negativos. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

142.— Interés municipal, «Día Mundial del agua, Apertura mes del compostaje, Año 12 de 

celebración» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.636-P-2025, 

asunto n.° 16. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

143.— Interés municipal, conferencia «Supera» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.650-P-2025, 

asunto n.° 17. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 
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Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

144.— Institución distinguida, «Comisión Permanente de Homenaje a los soldados argentinos 

muertos en Malvinas, Georgias y Sándwich del Sur» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.649-P-2025, 

asunto n.° 18. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

145.— Solicitud gestión colocación señalética con las Islas Malvinas en reparticiones 

municipales 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 273.799-C-2024, 

asunto n.° 19. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

146.— Interés municipal, Feria «Expo Sabores y algo más» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.454-P-2025, 

asunto n.° 20. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 
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147.— Interés municipal, «Primer Foro de la Construcción» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.671-G-2025, 

asunto n.° 21. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

148.— Autorización uso de espacio público 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.578-R-2025, 

asunto n.° 22. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

149.— Iluminación Monumento Nacional a la Bandera en color celeste el 25 de marzo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.407-P-2025, 

asunto n.° 24. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

150.— Interés municipal, Jornada de Proyecciones «2 de abril de 1982, Malvinas, «Esa historia 

jalonada de coraje» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 274.657-P-2025, 

asunto n.° 25. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie hace uso de la palabra, se votará el despacho elaborado. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

151.— Homenaje, 100 años de creación del Cuerpo de Taquígrafos del Concejo Municipal de 

Rosario 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Hemos culminado con el tratamiento de los expedientes sobre tablas. 

 Yo simplemente quería hacer una mención, si me dejan. 

 Quería hacer una mención porque no llegamos para esta sesión, pero el 17 de marzo de 1925 

se creó el Cuerpo de Taquígrafos aquí, en el Concejo Municipal de Rosario. Fabiana [Dellacasa] me 

alcanzó el Diario de Sesiones de ese día, donde también se menciona los festejos del segundo 

centenario, del bicentenario de Rosario. Y está la versión del Diario de Sesiones de aquel momento. 

 Así que cumplió en esta semana 100 años el Cuerpo de Taquígrafos del Concejo Municipal. 

Así que yo les pido un fuerte aplauso. (Aplausos) 

 ¡Están bárbaros! (Risas) 

 Muchas gracias por la labor que hacen cotidianamente. Para nosotros es muy importante. Así 

que gracias a todos y a todas. 

 

152.— Recaratulaciones 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el concejal Fiatti. 

Sr. Fiatti.— Gracias, presidenta. 

 Es para agregar la comisión de Presupuesto al expediente 273.612. Tiene, entonces, la 

comisión de Producción como… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Diga sobre qué versa el contenido del expediente, para quien no 

estuvo en Parlamentaria. 

Sr. Fiatti.— Es un expediente de mi autoría, 273.612. Es un «encomienda, analice y gestione», que 

tiene comisión de Producción y Promoción del Empleo, Gobierno, y ahora Presupuesto también. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias. Tiene la palabra la concejala Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, presidenta. 

 Como informé ayer en Parlamentaria, decidimos que todos los expedientes que se trataron en 

el Observatorio de Seguridad Vial hagan el mismo recorrido; así que los menciono y les digo el orden 

de las comisiones: 274.112, 274.166, 274.165, 274.135 y 274.539. Y el recorrido de comisiones es: 

la comisión madre va a ser Derechos Humanos y Feminismos, y después van a ir a Gobierno y por 

último a Obras Públicas. 

 Los vamos a tratar a todos en conjunto. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Para dentro de cuatro años capaz tenemos… 

Sra. Irigoitia.— Y ahora el concejal Fiatti va a decir otra recaratulación que anuncié ayer. No la 

tengo acá, pero anuncié ayer la que mencionó antes y la que va a decir. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Mientras tanto les cuento que tenemos una taquígrafa entre los 

concejales, Anahí Schibelbein. Así que cuando quieran la pueden incorporar al Cuerpo también. 

 ¿Ya estamos? 

 Concejala Irigoitia, ¿qué le pasa? Tiene la palabra. 

Sra. Irigoita.— Gracias, señora presidenta. Lo asisto a Fabrizio Fiatti, que no encontró su expediente. 

 Hay que recaratular el expediente 274.151. A este expediente hay que acomodarle el recorrido. 

Encabeza Gobierno. Es el expediente que establece condiciones de habilitación y funcionamiento de 

guarderías y pensionados de perros y gatos. 

 Encabeza Gobierno, sigue Ecología y Salud. 

 ¿Así habíamos quedado? ¿No le agregábamos Planeamiento? 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿A las guarderías de gatos? 

Sra. Irigoita.— No le agregábamos Planeamiento. Encabeza Gobierno, Ecología y Salud. Ahí 

estamos. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala. 

 Entonces, votamos las recaratulaciones manifestadas. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

153.— Asuntos entrados (continuación) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Faltan los asuntos entrados de la concejala López. Tiene la palabra. 

Sra. López.— Gracias, presidenta. Es para pedir el ingreso de los expedientes 274.722, 274.721 y 

274.723. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

154.— Cierre de la sesión 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ahora sí, no habiendo más asuntos que tratar, damos por finalizada 

la sesión. 

—Son las 18:23. 
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